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«ЗЕНИТ» ПОЛУЧИЛ WILD CARD 
ДЛЯ УЧАСТИЯ В ЕВРОЛИГЕ!

Руководители Евролиги отдали предпочтение «Зениту» перед казанским 
УНИКСом, литовским «Ритасом» и сербским «Партизаном».

«Зенит» станет третьим представителем России в Евролиге-2019/20. Помимо 
питерцев в самом престижном турнире Старого Света от России выступят дей-
ствующий обладатель трофея ЦСКА и «Химки».

Другие вести - на 7-й стр.

ФУТБОЛ. К ИТОГАМ ЗАСЕДАНИЯ ИСПОЛКОМА РПЛ

Дмитрий СЕЛЮК: БЛАГОДАРЯ НОВОМУ 
ЛИМИТУ «8+17» РОССИЙСКИЕ КЛУБЫ 

В ЕВРОКУБАХ БУДУТ В ПОЛНОЙ ЗАДНИЦЕ

ВЗГЛЯД НА СИТУАЦИЮ

Равиль САБИТОВ: У «ЗЕНИТА» НЕ ДОЛЖНО 
БЫТЬ ПРОБЛЕМ С ИНОСТРАНЦАМИ 

Питерцы прошли сквозь череду скандалов - это Семак вывел 
команду из штопора за счет психологических инъекций
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Собеседник «Спорт уик-энда» - 
бывший главный тренер юноше-
ской сборной России Равиль Саби-
тов.

С новым лимитом агенты 
не будут выкручивать руки

- Как вы относитесь к изменению 
формата лимита на легионеров со 

схемы «6+5 на поле» на «8+17 в заяв-
ке» начиная с сезона-2020/2021?

- Положительно. Новый формат 
как раз даст возможность клубам вы-
пускать на футбольное поле сильней-
ших – если, конечно, у них нет на дан-
ный момент травм или дисквалифика-
ций. Это лучше, чем было раньше.

(Окончание на 5-й стр.)

ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛКОМА РФС

ЛЕГИОНЕРЫ В КАПКАНЕ ЛИМИТА
РФС одобрил изменение ограничений на иностранных футболистов в РПЛ

На заседании Исполкома Рос-
сийского футбольного союза при-
нято решение об изменении лимита 
на легионеров в клубах Российской 
премьер-лиги (РПЛ) с сезона-2020/21. 

Еще год клубы продолжат играть по 
схеме «6+5» - не более шести иностран-
ных футболистов и не менее пяти рос-
сиян одновременно на поле. Теперь же, 
через сезон, команды перейдут на ли-
мит в заявке «8 (легионеров) + 17 (рос-
сиян)». Это будет означать, что команда 
при желании сможет выпустить одно-
временно на поле всех своих легионе-
ров, разбавив их отчасти футболистами 
с российским паспортом…

Но ведь возможен и обратный ва-
риант? Так чего же ждать от нового ли-
мита?

- Считаю, что нет особой разни-
цы между лимитами по схеме «6+5» и 
«8+17», - дал комментарий «Матч ТВ» 
бывший главный тренер «Краснода-
ра» Игорь Шалимов. - Получается, те-
перь команда может заявить восемь 
иностранцев. Но обычно по ходу сезона 
футболисты получают травмы. Поэтому 
мне кажется, что как было шесть леги-

онеров на поле, так и останется. Одна-
ко есть и плюс - из-за ограничения ка-
чество иностранцев должно улучшить-
ся. Когда у тебя в команде 10 или 12 ле-
гионеров, зачастую половина из них не 
играет и занимает места российских 
футболистов. В России есть команды, ко-
торые могут себе позволить дорогих и 
качественных легионеров. В итоге ситу-
ация следующая: РФС заинтересован в 
лимите, а клубы, особенно с приставкой 
«топ», - нет. Считаю, что именно поэтому 
было принято решение посередине.

И что же получается? От ново-
го формата лимита пострадает пре-
жде всего «Зенит». Прямо сейчас у ко-
манды 14 иностранцев: Азмун, Барри-
ос, Джорджевич, Дриусси, Иванович, 
Краневиттер, Мак, Маммана, Марки-
зио, Мевля, Нобоа, Ракицкий, Ригони, 
Эрнани. К следующему лету контракты 
закончатся только у пятерых: Иванови-
ча, Маркизио, Мака, Нобоа, Джордже-
вича. Как минимум еще с одним при-
дется разрывать соглашение, а если 
клуб соберется брать других ино-
странцев - то и с несколькими.

(Окончание на 5-й стр.)
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РОССИЯ И ГРУЗИЯ: ОГРАНИЧЕНИЙ НЕТ
УЕФА сообщил, что не будет разво-

дить российские и грузинские клубы 
при жеребьёвке в европейских клуб-
ных турнирах. «После решения, при-
нятого Исполкомом УЕФА в январе 
2014 года, было решено, что коман-
ды из Грузии и России могут вновь сы-
грать друг против друга. У нас нет ни-
каких планов изменить это решение», 
сообщает пресс-служба УЕФА.

Напомним, что после военного кон-
фликта в 2008 году в Грузии в УЕФА 
приняли решение о разведении по 
разным корзинам при жеребьёвках 
турниров с участием сборных и клуб-
ных турниров команд из Грузии и Рос-
сии. В 2014 году это ограничение было 
снято. Сейчас же вопрос возник в свя-
зи с тем, что игроки нескольких гру-
зинских футбольных клубов вышли на 
матчи 19-го тура чемпионата страны в 
майках с антироссийскими лозунгами, 
выразив таким образом отношение к 
РФ после недавних событий в Тбилиси.

Между тем состоялись первые мат-
чи нового сезона в Лиге чемпионов. 
Четыре клуба играют на стадии пред-

варительного раунда. В рамках «Фина-
ла четырёх» они определят единствен-
ного обладателя путёвки в первый этап 
квалификации ЛЧ. Все три проиграв-
ших клуба отправятся во второй ква-
лификационный раунд Лиги Европы, 
где проследуют по «Пути чемпионов».

ЛЧ. Предварительный раунд. 
1/2 финала 

«Тре Пенне» (Сан-Марино) - 
«Санта-Колома» (Андорра) - 0:1. Гол: 
Камочу, 76. 

«Фероникелли» (Косово) - «Лин-
кольн» (Гибралтар) - 1:0. Гол: Хоти, 3.

Финал состоится сегодня. 
ЛЕ. Предварительный раунд. 

Первые матчи
Кроме того, вчера состоялись пер-

вые матчи такого же предваритель-
ного раунда (не путать с первым эта-
пом квалификации) Лиги Европы. Они 
проходят по традиционной для евро-
кубкового плей-офф схеме: матч дома 
- матч в гостях. 

«Прогресс» (Люксембург) - «Кар-
дифф МЮ» (Уэльс) - 1:0. Гол: де Ал-

Известный футболь-
ный агент в интервью 
корреспонденту нашей 
газеты рассказал о том, 
что на самом деле су-
лит нам новый лимит, 
который были принят 
Исполкомом РФС. Фор-
мула «8+17» не дает 
российскому футболу 
предпосылок для укре-
пления позиций в та-
блице коэффициентов 
УЕФА и сделает бедные 
клубы ведомыми, а бо-
гатые клубы могут про-
валиться в еврокубках.

- Дмитрий Дмитри-
евич, что ждет россий-
ский футбол при новом 
лимите? Он начнет 
действовать со следующего сезона.

- Однозначно нужна отмена лими-
та, потому что уже сейчас понятно, что 
схема «8+17» - не ослабление лими-
та. Это его ужесточение. Представь-
те, что кто-то получил травму, таких 
игроков-легионеров может быть сра-
зу несколько одномоментно. Поэтому 
я считаю, что стоит внести поправку. 
Если легионер получает тяжелую трав-
му, которую надо лечить от месяца и 
дольше, то клуб должен иметь право 
дозаявить другого футболиста. Если 
проблема с крестообразными связка-
ми, то как футболиста заявить без та-
кой поправки?

Вот сейчас у «Локомотива» Фарфан 
неизвестно на сколько выбыл, пред-
ставляя интересы сборной Перу на 

Кубке Америки. Говорят, что на пол-
года. Вот сейчас «Локомотив» подхо-
дил бы к Лиге чемпионов без Фарфа-
на, что-то не так было бы с другими ле-
гионерами, и что тогда? Дела были бы 
плачевные. Ничего бы не выиграли.

- Европейская команда таких 
проблем бы не испытала.

- Во всей Европе африканцы не яв-
ляются легионерами, не говорю уже 
о представителях европейских стран. 
Россия часто выбирает странный путь 
развития в футболе вместо того, чтобы 
выбрать передовой. Есть ведь клубы, 
например «Тамбов», которым невоз-
можно удержаться за счет «паспорти-
стов», такие клубы как раз могут дер-
жаться за счет иностранцев. 

Вы ведь знаете, что сейчас ведутся 

разговоры о том, что есть иностранцы 
второстепенные, а есть не второсте-
пенные. Я считаю, что в «Зените» Мак 
- второстепенный легионер, другие 
считают иначе. Зато африканца счи-
тают второстепенным изначально. Но 
есть пример Дембеле из французско-
го «Ренна», которого «Барселона» ку-
пила за 100 млн.

Когда Вандерсону было 19 лет, его 
никто не хотел, а я предлагал. Его Юрий 
Палыч Семин даже не хотел в «Мордо-
вию» взять. Его считали второстепен-
ным, а когда его «Краснодар» купил за 
8  млн, он вдруг стал не второстепен-
ным. В России, к сожалению, в руковод-
стве многих клубов находятся, как бы 
так помягче сказать, дилетанты…

(Окончание на 4-й стр.)

Герман ЗОНИН: ГОВОРИЛ СЕМАКУ: 
ТРУДИСЬ, А МЫ ПОСТАРАЕМСЯ 

УБЕДИТЬ, ЧТО ТЫ ДОЛЖЕН РАБОТАТЬ 
ГЛАВНЫМ ТРЕНЕРОМ!

Из тренеров, приводивших свои команды к золотым медалям ещё в чемпионате СССР, 
ныне здравствуют четверо - Герман Зонин, Никита Симонян, Эдуард Малофеев и Олег Ро-
манцев. Подытожить сериал «Спорт уик-энда» о чемпионских сезонах «Зенита» мы попро-
сили Германа Семеновича, которому в сентябре исполнится 93 года. Без малого 20-летнее 
знакомство позволило автору этих строк напроситься в гости к заслуженному тренеру СССР, 
в 1972-м вместе с луганской «Зарей» сотворившего едва ли не главную сенсацию союзных 
чемпионатов.

МЕЖСЕЗОНЬЕ

ДУБЛЬ ДРИУССИ И ГОЛ ДЗЮБЫ, 
ШАТОВ ПОКА ВНЕ ИГРЫ

Завершился 10-й день австрийского сбора «Зенита»
 Вчера «Зенит» в режиме двухразовых тренировок продолжал подготовку к 

сезону в Австрии. Утром, как сообщает официальный сайт клуба, игроки разде-
лились на две группы, каждая из которых сначала работала в тренажерном зале, 
а затем переходила на поле. Футболисты устроили серию мини-дуэлей, в рамках 
которых нужно было опередить оппонента в борьбе за мяч и поразить ворота. 
После этого «сине-бело-голубые» провели серию «квадратов», а в заключитель-
ной части занятия - двусторонний матч на четверть поля.

Вечерняя тренировка продолжалась полтора часа. Футболисты отрабатывали 
действия в атаке и обороне, после чего сыграли мини-турнир, по правилам которо-
го победа в матче присуждалась за один забитый мяч либо за две серии из десяти 
непрерывных передач. В 10 играх победу одержали «желтые». Дубль оформил Се-
бастьян Дриусси («желтые»), еще один мяч забил Артем Дзюба («синие»).

По индивидуальной программе продолжает работать Олег Шатов - полуза-
щитник «Зенита» испытывает мышечный дискомфорт, который появился после 
одной из тренировок. В ближайшее время он должен вернуться в общую груп-
пу. Два контрольных матча против венгерского «Гонведа» и сербской «Црвены 
Звезды» состоятся 29 июня.

(Продолжение темы на 4-й стр.).

Михаил ГЕРШКОВИЧ: РАКИЦКИЙ, 
БАРРИОС, АЗМУН… ЗИМОЙ «ЗЕНИТ» 

ХОРОШО ПОРАБОТАЛ НАД ОШИБКАМИ
Глава Объединения отечественных тренеров - о реформе лимита на иностранных игроков

Исполком РФС утвердил новую схему лимита на легионеров в РПЛ с сезона-2020/2021. Отны-
не все будут привыкать к сочетанию «8+17». Одни считают, что это приведет к росту цен на сред-
них футболистов с российскими паспортами, другие, напротив, полагают - это пойдет на пользу 
отечественному футболу и позволит раскрыться молодым талантам, места которых на российских 
полях сейчас занимают легионеры. 

Корреспондент «Спорт уик-энда» обсудил новый лимит и другие реформы РФС с главой Объ-
единения отечественных тренеров Михаилом Гершковичем. 

Состоялись первые матчи сезона в Лиге чемпионов и Лиге Европы мейда, 62. 
«Ла Фиорита» (Сан-Марино) - 

«Энгордань» (Андорра) - 0:1. Гол: Сан-
чес, 31. Удаления: Дэйвис («Энгордань»), 
86. Вассалло («Ла Фиорита»), 87.

«Сан-Жулиа» (Андорра) - «Кол-
ледж Европа» (Гибралтар) - 3:2. Голы: 
Гальярдо, 4 (0:1). Мендес, 44 (1:1). Ман-
го, 46 - в свои ворота (1:2). Мендес, 64 
(2:2). Муньос, 90+3 (3:2). Удаление: Сиссе 
(«Сант-Жулиа»), 75.

«Баллимена» (Сев. Ирландия) - 
«Рунавик » (Фареры) - 2:0. Голы: Мил-
лар, 49 (1:0). Винчестер, 55 (2:0).

«Приштина» (Косово) - «Сент-
Джозефс» (Гибралтар) - 1:1. Голы: 
Далку, 28 - пенальти (1:0). Пенья, 31 (1:1).

«Клаксвик» (Фареры) - «Тре Фио-
ри» (Сан-Марино) - 5:1. Голы: Йоханне-
сен, 9 (1:0). Саннмаль, 37 (2:0). Йоханне-
сен, 56 (3:0). Бьярталид, 73 (4:0). Бьярта-
лид, 83 (5:0). Компаньяро, 90+3 (5:1).

«Барри Таун» (Уэльс) - «Клифтон-
вилл» (Сев. Ирландия) - 0:0

Ответные матчи состоятся 
4 июля.

Победители выйдут в первый отбо-
рочный раунд ЛЕ, проигравшие завер-
шат выступления в еврокубках.
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РОКИРОВКА
24 АВГУСТА ЧЕМПИОНЫ РОССИИ СЫГРАЮТ 

НЕ НА «ГАЗПРОМ-АРЕНЕ», А В УФЕ
РПЛ удовлетворила просьбу «Уфы» и «Зенита» поменяться кругами, после 

чего были внесены изменения в календарь. Таким образом, матч 7-го тура «Уфа» 
- «Зенит» состоится 24 августа в Уфе и начнётся в 16:30, а матч 21-го тура «Зе-
нит» - «Уфа» пройдет в Санкт-Петербурге (предварительно - в марте 2020 года).  
В Питере под крышей можно играть в любую погоду. Так что от такой рокиров-
ки никто не пострадает. 

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ!
 АНЮКОВ ВОШЕЛ В ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ 

«СИНЕ-БЕЛО-ГОЛУБЫХ»

ЛАУРЕАТЫ
СЕМАК - ТРЕНЕР ГОДА, ДЗЮБА - ИГРОК, НУ 
А «ЗЕНИТ»  ПРИЗНАН ЛУЧШЕЙ КОМАНДОЙ

Осталось только поработать над получением премии «Надежда»

ТАК И СКАЗАЛ
Сергей СЕМАК: НИЧЕГО ХОРОШЕГО 

НЕ ВИЖУ. МОЙ ВАРИАНТ - «10+15»
Решение Исполкома РФС по новому лимиту на легионеров прокоммен-

тировал  главный тренер «Зенита». 
«Моя позиция оставалась неизменной: я против лимита как такового. Лимит 

неимоверно раздувает стоимость и зарплаты российских футболистов, суще-
ственно снижает наш потенциал для игры в Европе, - приводит слова Семака 
пресс-служба «сине-бело-голубых». - Мое мнение не изменилось. Наиболее 
приемлемый для меня лимит - «10+15», когда была бы прямая и здоровая кон-
куренция. Сейчас ничего хорошего я в этом не вижу». 

ФУТБОЛ. На злобу дня

Михаил ГЕРШКОВИЧ: РАКИЦКИЙ, БАРРИОС, 
АЗМУН… ЗИМОЙ «ЗЕНИТ» ХОРОШО 

ПОРАБОТАЛ НАД ОШИБКАМИ

гол!28 - 30 июня 2019 г.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Во многих клубах легионеры 
не лучшего качества

- Ваша организация давно и на-
стойчиво отстаивала права не 
только отечественных тренеров, 
но и отечественных футболистов. 
Новый лимит на легионеров вы счи-
таете оптимальным вариантом?

- Не раз доводилось озвучивать по-
зицию нашего тренерского сообще-
ства. Лимит вообще должен быть отме-
нен. Ни в одной стране мира не под-
считывают сегодня количество ино-
странцев, выходящих на поле. С этих 
позиций нынешняя формула - шаг впе-
ред. Только лимит должен быть не на 
количество, а на качество приглашае-
мых футболистов. 

- Как определить критерии ка-
чества?

- Сегодня, к великому сожалению, 
в российских клубах сплошь и рядом, 
мягко говоря, легионеры не лучшего 
качества. Из-за низкой цены ими про-
сто затыкают дыры. Особенно в коман-
дах из нижней части турнирной табли-
цы РПЛ. Ни в «Зенит», ни в ЦСКА, ни в 
«Краснодар» таких никогда не позо-
вут. Критерии качества должны быть 
выработаны в ходе обсуждения фут-
больной общественностью. 

- Это должен быть, условно го-
воря, английский вариант, когда 
приглашаемый футболист обяза-
тельно отыграл определенное ко-
личество матчей за национальную 
команду в последнее время?

- Одно дело играть за сборную Бе-
нина или Камеруна, и совсем другое - 
за национальные команды Аргентины 
или Бразилии. Именно поэтому очень 
сложно выработать объективные кри-
терии, но подумать над этим вопросом 
необходимо. Конечно, воспользовать-
ся английской практикой не получит-
ся. Клубы АПЛ сегодня самые богатые 
в мире, и они просто не будут пригла-
шать игроков невысокого уровня. 

- В Нидерландах существует 
очень интересное правило: пригла-
шенным иностранцам нельзя пред-
лагать зарплату ниже определен-
ной планки. Она не запредельная, 
но, по голландским меркам, доста-
точно высокая…

- Такой подход можно назвать здра-
вым. Стоит подумать над тем, как адап-
тировать его в России. 

- Многие вполне квалифициро-
ванные футболисты рассматрива-
ют нашу страну как место, где пла-
тят хорошие деньги и не особо тре-
буют их отрабатывать…

- Опять-таки, не нужно ставить на 
одну доску клубы из «большой пятер-
ки» РПЛ и аутсайдеров лиги. Ведущие 
российские команды очень серьезно 
подходят к подбору легионеров. 

- Готов поспорить с вами: из 13 
легионеров «Зенита» многие либо не 
сильнее российских футболистов, 
либо просто отбывают номер…

- Это издержки работы прежнего 
менеджмента питерского клуба. Ведь 
зарубежные тренеры и приглашенные 

ими в «Зенит» люди заботились в пер-
вую очередь о собственных интере-
сах, а не о развитии российского фут-
бола. Сейчас выводы сделаны, и зимой 
в «Зенит» пришли Ярослав Ракицкий, 
Вильмар Барриос и Сердар Азмун. 
По-моему, никаких вопросов по этим 
трансферам быть не может. Работа над 
ошибками проведена! 

Расширение РПЛ - хорошая идея, 
но ее нужно правильно реализовать

- Как вы относитесь к настойчи-
во продвигаемой президентом ПФК 
ЦСКА Евгением Гинером идее расши-
рения Премьер-лиги до 18 команд?

- Идея сама по себе хорошая, но 
очень важно грамотно подойти к ее 
реализации. Руководители клубов 
и тренерский цех очень обеспокое-
ны малым количеством игр. Особен-
но у тех команд, которые не принима-
ют участия в еврокубках. Всего 30-35 
игр за сезон - это очень мало для со-
вершенствования мастерства. К тому 
же нужно использовать наследие ЧМ-
2018. В таких городах как Волгоград и 
Калининград, Нижний Новгород и Са-
ранск должен быть большой футбол. 

- Может быть, для команд из 
нижней части турнирной таблицы 
возродить Кубок РПЛ, победитель 
которого оспаривал бы путевку в 
Лигу Европы с клубом, занявшим 5-е 
или 6-е место?

- Нельзя проводить какие-то ре-
формы без серьезного обсуждения. 
Любые нововведения должны быть 
результатом работы специалистов, 
взвесивших все «за» и «против». 

- Идеальной моделью для России с 
ее громадными просторами может 
служить американская MLS - закры-
тая лига, в которую принимают 
клубы с необходимой инфраструк-
турой и подтвержденным бюдже-
том…

- Не нужно равняться на Америку, 
где спорт давно уже превратился в чи-
стый бизнес. Стремиться нужно к ве-
дущим европейским лигам, где играют 
по 18-20 команд. Хотя, конечно, клима-
тические условия в Англии, Испании, 
Италии и даже Франции с Германией 
не сравнить с российскими. Еще раз 
подчеркну, что новые стадионы, по-
строенные к чемпионату мира, позво-
ляют играть даже при минусовой тем-
пературе. И вообще, не стоит зацикли-
ваться на лимите и количестве команд 
в РПЛ. Если мы не будем заниматься 
развитием детско-юношеского фут-
бола, рассчитывать на успех не стоит. 
Отрадно, что РФС сделал серьезные 
шаги в этом направлении, которые не-
обходимо поддержать. 

Нужно создать преференции 
бизнесу, поддерживающему 

футбол  
- Должно ли государство поддер-

живать профессиональные фут-
больные клубы?

- Давайте вспомним, за счет чего 
совершила такой резкий качествен-
ный скачок английская премьер-лига. 
Там из года в год повышалась стои-

мость телевизионных прав. При этом 
очень четко продумана система борь-
бы с пиратским контентом в Интерне-
те. К этому нужно стремиться. Как и к 
разработке системы, при которой под-
держивающему футбол бизнесу были 
созданы определенные преференции 
в налогообложении.

- Через это мы проходили в лихие 
90-е, когда через футбольные клу-
бы осуществлялись откаты, а мно-
гие президенты становились жерт-
вами криминальных разборок…

- Сейчас иные времена. Любые пре-
ференции требуют серьезного кон-
троля. Нужно создать такие условия, 
чтобы люди бизнеса не боялись вкла-
дывать деньги в футбол, чтобы это 
было престижно. К данному вопросу 
нужно подойти грамотно, взвешенно 
и серьезно. 

Маститые иностранцы 
не стремились передать свой опыт 

российским тренерам
- Вас как руководителя Объеди-

нения отечественных тренеров ра-
дует нынешняя ситуация, когда 15 
из 16 клубов РПЛ возглавляют рос-
сийские специалисты?

- Это очень приятная тенденция. 
Мы на протяжении многих лет боро-
лись за то, чтобы в Россию не приезжа-
ли иностранные тренеры низкой ква-
лификации. За последние годы в РПЛ 
трудились около ста зарубежных спе-
циалистов. Из них единицы действи-
тельно принесли пользу отечествен-
ному футболу. Мы никогда не были 
против того, чтобы российские клубы 
возглавляли люди, у которых можно 
было чему-то научиться. Только даже 
маститые тренеры порой не стреми-
лись передать свой опыт, а приезжа-
ли с единственной целью - пополнить 
банковский счет. 

- «Зенит» на протяжении 15 лет 
возглавляли зарубежные специали-
сты, а свой Сергей Семак в первый 
же сезон сделал команду чемпио-
ном…

- Мне очень понравились слова, 
сказанные Алексеем Миллером на 
церемонии награждения команды: 
«Наша главная победа - это решение 
доверить «Зенит» молодому россий-
скому тренеру». Поменялась филосо-
фия развития клуба, и в команде, где 
футболистам переводят слова трене-
ра, а не наоборот, совсем другая ат-
мосфера. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Александр МЕДВЕДЕВ: НЕСМОТРЯ НА НОВЫЙ 
ЛИМИТ, ТРАНСФЕРНУЮ ПОЛИТИКУ МЕНЯТЬ НЕ 

БУДЕМ, ЛЕТОМ ПРИДУТ МАКСИМУМ ТРИ ИГРОКА

- После принятия регламента со-
трясать воздух, наверное, уже поздно, 
но все-таки есть несколько очевид-
ных вещей, - приводит слова Алек-
сандра Медведева пресс-служба 
питерского клуба. - Такой регламент 
создает большие проблемы для клу-
бов, играющих на европейской аре-
не, будь то Лига чемпионов или Лига 
Европы. Кроме того, имея контракты 
с рядом игроков, которые выходят 
за пределы будущего сезона, вста-
ет вопрос: а что с ними делать? У нас 
уже возникала ситуация, когда мы 
были вынуждены расставаться с ино-
странцами, находившимися на пер-

вых ролях в «Зените». Но, как гово-
рится, «Dura lex, sed lex» - закон су-
ров, но он закон. Будем работать. По-
явилась перспективная молодежь, но 
ясно, что с этой молодежью клубы, ко-
торые ее воспитали, расставаться не 
собираются. Перед ними стоят анало-
гичные задачи. Конечно, деньги - важ-
ный элемент, но они не являются ре-
шающим фактором.

- У «Зенита» пока нет новичков. 
Будет ли скорректирована транс-
ферная политика с учетом нового 
лимита?

- Нет. Мы предполагали такой сце-
нарий, поэтому никаких изменений в 

Генеральный директор «Зенита» прокомментировал утвержденный 
 Исполкомом РФС лимит на легионеров по системе «8+17», который начнет 
действовать с сезона-2020/21, а также рассказал, сколько игроков в свя-
зи с этим  питерцы намерены купить нынешним летом. Дело в том,  что 
из всех российских топ-клубов у «сине-бело-голубых» самая сложная си-
туация по легионерам - на контракте в данный момент находятся 14 ино-
странцев, которых через год с учетом вновь подписанных придется сокра-
щать до восьми.

нашей трансферной политике делать 
не будем. Надеюсь, в ближайшее вре-
мя объявим о тех точечных усилениях, 
которые мы намечали. Переговоры 
находятся в завершающей стадии. Мы 
не собирались делать массовый от-
ток или приток футболистов. Я думаю, 
придут максимум три игрока. 

- Формально на поле может 
быть больше легионеров, но в заяв-
ке - меньше. 

- Это понятно, но ведь у нас не по 
одному легионеру на каждую пози-
цию, это означает, что сразу восемь 
иностранцев вряд ли смогут одновре-
менно появиться на поле. Необходимо 
иметь возможность провести замену, 
чтобы управлять игрой. 

- Стало жестче?
- Стало тяжелее, конечно. Подго-

товка к Лиге чемпионов в этом сезоне 
еще может проходить по старым пра-
вилам, но к следующему году надо го-
товиться по-новому.

Как сообщают колумбийские СМИ, 
форвард «Атлетико Хуниор» и сбор-
ной Колумбии 22-летний Луис Диас по-
сле завершения Кубка Америки станет 
игроком «Зенита» - тогда будут урегули-
рованы последние детали соглашения. 
Принципиальная договоренность меж-
ду клубами уже достигнута. Сумма сдел-
ки, по информации ресурса «Antena 2», 
составила 7 миллионов евро. 

При этом колумбийский вингер 
был близок к переходу в «Порту», но 
предложение вмешавшегося в сделку 
«Зенита» оказалось для «Атлетико Ху-
ниор» более выгодным.  К тому же ру-

ководство «сине-бело-голубых» согла-
силось сразу же заплатить всю сумму, 
а не отдавать ее по траншам, как рачи-
тельные португальцы. Также в подпи-
сании этого игрока был заинтересо-
ван бельгийский «Брюгге», который 
предложил больше, чем португаль-
ская команда, однако недостаточно, 
чтобы перебить предложение питер-
ского клуба.

Многие болельщики футбола в Ко-
лумбии не сомневаются, что Диас, как 
и его соотечественник Вильмар Бар-
риос, сразу же выйдет на первые роли 
в «Зените». Ну а мы поживем – увидим. 

26 июня на Исполкоме РФС были 
утверждены лауреаты национальной 
премии по итогам сезона-2018/19. 
Лучшим тренером года признан на-
ставник «сине-бело-голубых» Сергей 
Семак, лучшим футболистом, как и 
ожидалось, стал нападающий Артем 
Дзюба, лучшей командой назван «Зе-
нит». На сторону ушла только премия 

«Надежда», которая вручается игро-
кам до 21 года. Ее получил вратарь 
«Краснодара» Матвей Сафонов. В этом 
плане «сине-бело-голубым» есть куда 
развиваться – доводить своих моло-
дых игроков до уровня основной ко-
манды.  Ну а премию за вклад в разви-
тие футбола получил главный тренер 
сборной России Станислав Черчесов.

Защитник «Зенита» Александр Аню-
ков продолжит карьеру в тренерском 
штабе «сине-бело-голубых» в качестве 
помощника Сергея Семака. Соглаше-
ние рассчитано пока  на один год и 
предусматривает возможность прод-
ления.

Напомним, что Анюков является 
воспитанником самарских «Крыльев 
Советов». В «Зенит» он перешел в 2005 

году. В составе «сине-бело-голубых» 
провел 417 матчей, в которых забил 
13 мячей и отдал 30 голевых передач. 
Александр является единственным 
футболистом, ставшим пятикратным 
чемпионом России в составе «Зени-
та». Вместе с питерцами защитник за-
воевал Кубок и Суперкубок УЕФА, стал 
двукратным обладателем Кубка и Су-
перкубка страны.

ПАНЮКОВ ПЕРЕШЕЛ В «УРАЛ» - 
ПИТЕРЦЫ ЭТО ПОДТВЕРДИЛИ

«Зенит» и «Урал» достигли согла-
шения о переходе нападающего Ан-
дрея Панюкова. Как сообщает офици-
альный сайт «Зенита», по условиям со-
глашения «сине-бело-голубые» сохра-
няют за собой приоритетное право об-
ратного выкупа игрока.

Панюков является воспитанником 
московского футбола, он начал про-
фессиональную карьеру в «Динамо». 
Выступал в «Химках», «Спартаке» из 
Нальчика, «Балтике», литовском «Ат-
лантасе», французском «Аяччо» и пор-

тугальской «Браге». К «Зениту» присо-
единился летом 2017 года и 20 авгу-
ста дебютировал в РПЛ в матче про-
тив «Амкара». В сезоне-2017/18 Па-
нюков выступал за «Зенит-2», в соста-
ве которого с 15 мячами стал одним 
из лучших бомбардиров ФНЛ. Чемпи-
онат 2018/19 провел на правах арен-
ды в «Урале». В общем, с Питером его 
мало что связывает. Так что, возмож-
но, переход в «Урал» для него - опти-
мальный вариант продолжения ка-
рьеры. 

АППЕТИТЫ «СОЧИ» НА ИГРОКОВ «ЗЕНИТА» РАСТУТ
 Новичок РПЛ ФК «Сочи» проявляет 

интерес к трем игрокам «Зенита». По ин-
формации РБК, клуб Бориса Ротенбер-
га  ведет переговоры об аренде Михи 
Мевли, Ивана Новосельцева и Роберта 
Мака. «Сейчас у «Сочи» есть проблемы 
с составом, поэтому вероятность, что 
сразу несколько футболистов из Петер-
бурга переедут туда, велика. Обсужда-
ется, что финансовые обязательства пе-
ред футболистами между клубами бу-
дут разделены», - рассказал sportrbc.ru 
источник, знакомый с ситуацией.

Кроме этого, как стало известно 
Sport24, в «Сочи» может перейти напа-
дающий «Зенита» Антон Заболотный, 

выступающий за «сине-бело-голубых» 
с 2018 года. В прошлом сезоне РПЛ 
он сыграл за питерцев в 16 матчах, в 
основном выходя на замену,  и не за-
бил ни одного гола.

А вот другого имеющего соглаше-
ние с «Зенитом» игрока – нападающе-
го Дмитрия Полоза – в «Сочи», скорее 
всего, не будет. Хотя в некоторых СМИ 
и утверждалось, что сочинский клуб 
может его арендовать. Ранее Полоз 
находился в годичной аренде в «Руби-
не», которая закончилась. А сейчас он 
на просмотре в «Ростове» - забил гол 
в ворота «Спартака». Валерий Карпин 
это, надо полагать, уже оценил.

 «САНТОС» ГОТОВ ВЗЯТЬ ЭРНАНИ В АРЕНДУ 
С ПРАВОМ ВЫКУПА

Согласно информации бразильского издания A Tribuna, «Сантос» начал пере-
говоры по трансферу полузащитника «Зенита» Эрнани, которому, видимо, пора 
возвращаться на родину, с представителями игрока. Однако бразильцы сейчас  
не готовы к полноценному трансферу – они хотели бы взять Эрнани в аренду с 
последующим правом выкупа, а «Зенит», учитывая ситуацию по новому лимиту 
на легионеров, взял время на размышление. 

В «Сантосе» зенитовца хочет видеть главный тренер Хорхе Сампаоли, кото-
рый опасается, что  летом на Эрнани могут покуситься другие команды.

ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ
КАК «ЗЕНИТ» УВЕЛ ДИАСА У «ПОРТУ»

«Брюгге» тоже нервно курит в сторонке
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«ЗЕНИТ» - ЧЕМПИОН. Между прошлым и будущим

Герман ЗОНИН: ГОВОРИЛ СЕМАКУ: СЕРЁГА, ТРУДИСЬ, А МЫ ПОСТАРАЕМСЯ 
УБЕДИТЬ ВСЕХ, ЧТО ТЫ ДОЛЖЕН РАБОТАТЬ ГЛАВНЫМ ТРЕНЕРОМ!

гол! 28 - 30 июня 2019 г.

ХЭППИ-ЭНД ПО-ЗЕНИТОВСКИ, ИЛИ ПОЧЕМУ ПРОШЛА КАНДИДАТУРА СЕМАКА?
Вот мы и подошли к завершению 

ретроспективы чемпионских сезо-
нов «Зенита». Повествование было 
бы неполноценным, если бы «Спорт 
уик-энд» не вспомнил последнее зо-
лото «сине-бело-голубых».

Влияние социальных сетей
Команда провалила два предыду-

щих сезона, оставшись без медалей. Се-
годня уже очевидно, что приглашение 
Мирчи Луческу и Роберто Манчини ста-
ло ошибкой. Хотели, как лучше - полу-
чилось, как всегда? Возможно. Только 
становилось все хуже и хуже. Четвер-
тое место в сезоне-2016/17 при румын-
ском обличителе судейского корпуса 
России и Украины казалось дном. Про-
шел год, и со дна постучали, «Зенит» 
опустился еще на строчку ниже.

Не помогли ни возвращение на 
пост президента клуба Сергея Фур-
сенко, ни агрессивная трансферная 
политика лета 2017-го. Мы можем 
лишь строить догадки, как бы сложи-
лась судьба «Зенита», если бы не слу-
чилась трагедия. Смерть спортивно-
го директора Константина Сарсания, 
похоже, абсолютно всех застала вра-
сплох. Ни Фурсенко, ни Манчини не 
смогли найти рычаги управления ко-
мандой. Алленаторе быстро высадил-
ся на запасной аэродром, договорив-
шись о контракте со сборной Италии. 
А что оставалось искренне пережива-
ющим за судьбу команды? Очередной 
клочок выжженной земли?

Весной прошлого года в одной из 
социальных сетей провели опрос: кого 
бы вы хотели видеть главным тренером 
«Зенита»? 63% проголосовали за Сер-
гея Семака. Среди конкурентов Сер-
гея Богдановича были Маурицио Сар-
ри, возглавивший недавно «Ювентус», 
Паолу Фонсека, сменивший «Шахтер» 
на «Рому», и Хорхе Сампаоли, на тот мо-
мент еще не подозревавший, что с тре-
ском провалит ЧМ-2018 со сборной Ар-
гентины. Это сейчас большой босс Алек-
сей Миллер рассказывает, что «не бо-
лельщики назначили Семака главным 
тренером». Однако, думаю, излишне 
напоминать о влиянии соцсетей на все 
сферы деятельности человека в конце 
второго десятилетия нового века. Еще 
десять лет назад, до наступления всех 
финансовых и других кризисов, канди-
датуру российского специалиста в го-
ловном офисе «Газпрома» даже и не 
рассматривали! Ну, или рассматривали 
исключительно формально. 

Сегодня, когда мы уже знаем, что 
история закончилась хэппи-эндом, я 
бы не стал говорить о рождении ново-
го «Зенита», новой звезды, новой кон-
цепции, которая обязательно приведет 
в светлое будущее. Команда Семака ре-
шила конкретную задачу - вернула в Пе-

тербург чемпионский кубок РПЛ. При 
этом нельзя отрицать, что игра «Зени-
та» на определенных этапах была дале-
ка от идеала, что по-прежнему в коман-
де остается балласт - «наследство» Лу-
ческу и Манчини, - не позволявший дви-
гаться вперед. Наконец, пусть бросит в 
меня камень тот, кто допускает мысль, 
что Питер смог бы добежать до фини-
ша первым без кадрового усиления зи-
мой. А если бы по каким-то причинам 
не срослось? Не смог бы спортивный 
директор Рибалта продать в ПСЖ Па-
редеса? Об этом тоже, на мой взгляд, 
нужно помнить. Именно благодаря вы-
рученным 47 миллионам евро «Зенит» 
смог качественно усилиться.

Режиссер - Сергей Семак
Год назад кандидатура Семака про-

шла, на мой взгляд, по трем причинам. 
Первое - переговоры с зарубежны-
ми специалистами завершились без-
результатно. Второе - выложив более 
90 миллионов евро на трансферы и не 
пробившись в Лигу чемпионов, клуб 
попадал под финансовый фэйр-плей 
УЕФА и не мог приобретать игроков. 
Следовательно, «Зениту» нужен был 
тренер, готовый работать с тем мате-
риалом, который находился под ру-
кой. Третье - общественное мнение, 
подтолкнувшее к кандидатуре Сема-
ка. Да, настаиваю на том, что и оно сы-
грало свою роль.

Последний раз российский тренер 
сидел во главе зенитовской скамейки 
осенью 2009 года, когда Анатолий Да-
выдов закрыл временное простран-
ство между эпохами Адвоката и Спал-
летти. За семь лет до этого, в 2002-м, 
у руля команды стояли Юрий Моро-
зов, Михаил Бирюков и Борис Рапо-
порт. Весь остальной период в ХХI веке 
творили, с разной степенью успешно-
стью, иностранцы. Уверен: колоссаль-
ный груз ответственности давил на Се-
мака. Однако главный тренер сохра-
нял хладнокровие, холодное сердце и 
трезвый ум, как любил говорить один 
из исторических персонажей. Это глав-
ный, пожалуй, респект уроженцу Луган-
ской области. Отсутствие тренерского 
опыта Сергей Богданович сполна ком-
пенсировал опытом игрока, харизмой, 
умением создавать атмосферу в коман-
де и… пониманием, что этим футболи-
стам иногда нужно просто не мешать. 
Последнее утверждение - спорное, но 
имеет право на жизнь. 

В предстоящем сезоне, как мне ка-
жется, для Семака наступит «второй 
год водителя». Попытаюсь расшифро-
вать эту мысль. Получив права, ты са-
дишься за руль с ментальностью на-
чинающего водителя. Управляешь ав-
томобилем очень осторожно, с мини-
мумом риска, постоянно контроли-

руя себя. Однако проходит год, и тебе 
кажется, что ты уже профессионал на 
фоне «чайников». По статистике, в этот 
период и случается больше всего ава-
рий. Проводя аналогию, избежать ДТП 
в сезоне-2019/20 Семаку должен по-
мочь его опыт автомобилиста.

В главных ролях - Артем Дзюба, 
Сердар Азмун, Ярослав Ракицкий

Зимой 2018-го Манчини окончатель-
но поставил крест на перспективах Ар-
тема Дзюбы в «Зените». Форвард отпра-
вился сначала во вторую команду, а за-
тем в аренду. В тульском «Арсенале», 
как полагают многие эксперты, родил-
ся герой чемпионата мира в России. Нет 
смысла перечислять все подвиги, хотя 
это слишком громкий эпитет, воспитан-
ника московского «Спартака». Из арен-
ды в «Зенит» вернулся уже не изгой, а ге-
рой нации. Эмоциональный подъем по-
мог Дзюбе вытаскивать летние и осен-
ние матчи. Тактика длинных забросов 
была едва ли не единственной в арсена-
ле команды Семака, за что критические 
стрелы летели и в игроков, и в главно-
го тренера. Тем не менее десять осен-
них мячей и три результативные пере-
дачи Дзюбы во всех турнирах помогли 
«Зениту» не только закрепиться на вер-
шине в РПЛ, но и пройти квалификацию 
и группу Лиги Европы.

Весной в «Зените» появился Сердар 
Азмун. Семак перешел на схему 4-4-2, 
а Дзюба перестал забивать. Зато вы-
игрывал единоборства, пачками отда-
вал голевые передачи, став лучшим ас-
систентом лиги. Дзюбу прорвало в глав-
ном матче чемпионата, который был вы-
игран «Зенитом» в Краснодаре (3:2). Ар-
тем отметился дублем. Всего в чемпион-
ском сезоне на счету лучшего игрока по 
версии РФС 8 голов и 10 результативных 
передач. И беспрекословное лидерство 
в раздевалке, что не менее ценно.

Вряд ли бы трансфер Азмуна из «Ру-
бина» в «Зенит» осуществился, если 
бы не два обстоятельства. Проблемы 
Александра Кокорина с Уголовным ко-
дексом РФ обнажили проблему «Зени-
та» с нападающим. А перманентные 
финансовые проблемы клуба из Татар-
стана вынудили руководство «Рубина» 
предложить питерцам свой «золотой 
запас». В Казани рассказывают, что для 
этого перехода Курбан Бердыев сделал 
чуть ли не больше, чем кто-либо с пи-
терской стороны: убедил самого игро-
ка и его отца, заваливал аргументами 
Семака и выступил главным переговор-
щиком. Цена вопроса - 12  миллионов 
евро, по версии портала transfermarkt.

Иранский подданный стал наход-
кой для «Зенита» и страшным сном для 
его конкурентов. Перехватив эстафет-
ную палочку голеадора у Дзюбы, Аз-
мун в12 весенних матчах забил 9 мя-

чей. Это больше, чем у Паредеса, Мар-
кизио, Мака и Эрнани вместе взятых!

Еще немаловажный момент: благо-
даря иранцу «Зенит» со временем мо-
жет выйти на азиатский рынок, если 
клуб, конечно, заинтересован в раз-
витии своего бренда. Число подпис-
чиков в Инстаграме у Азмуна растет с 
каждым днем! 

За всеми околофутбольными собы-
тиями, связанными с переходом Ракиц-
кого из «Шахтера» в «Зенит», мы как-то 
упустили важную деталь: в каком со-
стоянии переезжал защитник из Укра-
ины в Россию? В последние два сезона 
Ярослав напривозил кучу мячей в во-
рота «Шахтера». Осенью в Лиге чемпи-
онов в четырех матчах с его участием 
«оранжево-черные» пропустили 13 го-
лов и не смогли выйти в плей-офф. 

В Петербурге Ракицкий сумел пе-
резапустить свою несколько затор-
мозившуюся карьеру во многом бла-
годаря тому, что трижды - в ключевых 
играх с «Оренбургом», «Локомотивом» 
и «Краснодаром» - пробил со штраф-
ных так, что его начали сравнивать с 
Желудковым или Халком. При этом го-
ворил и продолжаю утверждать, что 
атакующий потенциал Ярослава - его 
волшебная левая нога, радиоуправля-
емые вертикальные передачи - силь-
нее оборонительных качеств. 

Конкуренты
Всем спасибо - все свободны! При-

мерно такой лейтмотив мог использо-
вать в своем послании к соседям по та-
блице Семак. Действительно, конку-
ренты сделали все возможное, чтобы 
«Зенит» на протяжении сезона, даже 
теряя очки, оставался на первом месте.

Постчемпионский синдром поме-
шал «Локомотиву» защитить титул, ар-
мейцы спотыкались из-за очевидной 
недоукомплектованности, «Краснодар» 
страдает из года в год по причине тяги 
владельца клуба Галицкого к красивому 
футболу. «Спартак»? Со всеми ОПГ «Ро-
машка», отсутствием монолита в коллек-
тиве «красно-белые» и не могли рассма-
триваться конкурентами «Зенита».

«Золотой» путь
Победная серия «Зенита» на стар-

те насчитывала пять матчей, беспро-
игрышная - восемь. Команда Сема-
ка оторвалась от преследователей на 
шесть очков. А затем наступил тради-
ционный осенний спад. Пять пораже-
ний позволили «Краснодару» перед 
уходом на каникулы сократить отста-
вание до одного балла. Эксперты, жур-
налисты и болельщики сразу вспомни-
ли, что по такому графику «Зенит» Лу-
ческу и Манчини совершал крутое 
пике. Отсутствие игры вкупе с госте-

вым синдромом (четыре поражения в 
девяти матчах) тревожили перед стар-
том весеннего отрезка.

Семак не пошел путем своих пред-
шественников, выиграв чемпионат за 
три тура до финиша. Для этого хвати-
ло взять СВОИ очки, сыграть вничью в 
Москве со «Спартаком» и «Локомоти-
вом» и победить в Краснодаре! Кажет-
ся, чемпионский путь занял всего не-
сколько предложений…

Вместо послесловия
В предыдущих главах нашей рубри-

ки «Между прошлым и будущим» мы 
пытались провести параллели и най-
ти различия между чемпионскими се-
зонами «Зенита» разных лет. Понимаю, 
что многие вещи субъективны, как, 
например, сравнение Павла Садыри-
на, последнего русского тренера, вы-
игравшего титул с «Зенитом», и Сергея 
Семака. Но мы забыли важный момент. 
Команда впервые отпраздновала чем-
пионство на новом стадионе. Это, ко-
нечно, не гарантия золотодобычи на 
будущее. Просто исторический факт.

«Зенит»-2018/19
Вратари: Андрей Лунев - 29 (-28), 

Михаил Кержаков - 1 (-1). Защитни-
ки: Бранислав Иванович - 28 (1), Игорь 
Смольников - 23 (1), Александр Аню-
ков - 16, Луиш Нету - 13, Юрий Жирков 
- 12, Ярослав Ракицкий - 12 (3), Эману-
эль Маммана - 6; Денис Терентьев - 1. 
Полузащитники: Роберт Мак - 21 (1), 
Олег Шатов - 19 (3), Далер Кузяев - 18 
(2), Магомед Оздоев - 16, Александр 
Ерохин - 16 (6), Эрнани - 14 (1), Кри-
стиан Нобоа - 11, Эмилиано Ригони 11 
(3), Вильмар Барриос - 10 (1), Клаудио 
Маркизио - 9 (2), Матиас Краневиттер 
- 6, Леон Мусаев - 4. Нападающие: Ар-
тем Дзюба - 27 (8), Себастьян Дриусси - 
27 (11), Антон Заболотный - 16, Сердар 
Азмун - 12 (9), Александр Кокорин - 3.

Итоговое положение команд
   И В Н П М О
 1. «Зенит» 30 20 4 6 57-29 64
 2. «Локомотив» 30 16 8 6 45-28 56
 3. «Краснодар» 30 16 8 6 55-23 56
 4. ЦСКА 30 14 9 7 46-23 51
 5. «Спартак» 30 14 7 9 36-31 49
 6. «Арсенал» 30 12 10 8 40-33 46
 7. «Оренбург» 30 12 7 11 39-34 43
 8. «Ахмат» 30 11 9 10 28-30 42
 9. «Ростов» 30 10 11 9 25-23 41
10. «Урал» 30 10 8 12 33-45 38
11. «Рубин» 30 7 15 8 24-30 36
12. «Динамо» 30 6 15 9 28-28 33
13. «Кр. Советов» 30 8 4 18 25-46 28
14. «Уфа» 30 5 11 14 24-34 26
15. «Анжи» 30 5 6 19 13-50 21
16. «Енисей» 30 4 8 18 24-55 20

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Добижа нашел Семака в селе, 
в ста километрах от Луганска

- Герман Семенович, Луганску, тогда - Воро-
шиловграду, вы подарили не только золотые 
медали, но и оставили футбольное наследие 
- легендарный интернат, где обучался и глав-
ный тренер «Зенита» Сергей Семак. История не 
терпит сослагательного наклонения, но, полу-
чается, без вашего участия Сергей Богданович 
мог бы так и остаться первым парнем на селе?

- Секретарь Луганского обкома Владимир 
Шевченко присылал мне футболистов из раз-
ных регионов Украины. Одного цыгана даже из 
тюрьмы вытащили (смеется). Я же настаивал, что 
команду своими ребятами надо комплектовать. 
Для этого нужны условия. Мы должны создать 
интернат. «А кто будет руководить»? - спрашива-
ет Шевченко. - «Вадим Добижа…»

- ...на которого хотел быть похожим Се-
мак. Нынешний тренер «Зенита» даже в 
школьном сочинении об этом написал.

- И правильно! Хороший тренер и отличный му-
жик! Он мне звонил несколько дней назад. В Эсто-
нии работает (78-летний специалист возглавляет 
«Калев» из Силламяэ. - Прим. автора). Заваров, Га-
мула, Онопко, Юран - это только навскидку - вос-
питанники луганского интерната. Добижа искал та-
лантливых ребят повсюду - в селах, на шахтах. При-
смотрел Серегу Семака в селе Сычанское, это в ста 
километрах от Луганска. Вадим мне много расска-
зывал про него. Очень дисциплинированный, обя-
зательный и трудолюбивый парень.

- Сергей Богданович знает эту историю?
- Я общался с Семаком, когда он был ещё по-

мощником у иностранных специалистов. «Серё-
га, трудись, а мы постараемся убедить всех, что 
ты должен работать главным тренером», - гово-
рил ему. Он поиграл за границей, в России со 
многими тренерами поработал, представлял, 
как организовать команду. Он следит за тенден-
циями в мировом футболе. Это тоже важно. Ког-

да освободилось место в Уфе, меня спросил Ген-
надий Орлов: «Как думаете, Семак справится?» 
- «Конечно! Пусть набирается опыта, а мы будем 
лоббировать, чтобы в «Зенит» он вернулся глав-
ным». Я несколько лет говорил, что хватит при-
глашать иностранных тренеров!

- В чем главная «фишка» Семака?
- Он очень тщательно подошёл к формирова-

нию команды. Не суетился, не торопился, при-
сматривался к игрокам, не шарахался. Со сто-
роны могло показаться, что не мог определить-
ся с основным составом? Мы общались на базе в 
Удельной прошлой осенью. Я Семаку прямо ска-
зал: «Почему команда играет в такой тихоходный 
футбол? Сейчас век скорости, а у тебя тачку во-
зят»? Почему Аршавин не заиграл в «Арсенале»?

- Арсена Венгера надо спросить?
- Голы Аршавин забивал, а сзади не отрабаты-

вал… Надеюсь, Семак прислушался к моим сове-
там. Весной функционально «Зенит» был очень хо-
рошо готов. А еще Сергей подобрал серьезную ко-
манду ассистентов. Я когда-то говорил своим по-
мощникам: «Кто будет мне льстить - сразу выгоню».

- У Семака, кстати, появился новый по-
мощник - Александр Анюков. Это правильное 
решение?

- Правильное! Заканчивать играть нужно во-
время. Думаю, Анюков поможет Семаку в рабо-
те с защитниками. Он - волжанин, а волжане - все 
порядочные ребята (смеется)!

Боцман Дзюба
- Вы в курсе, что из всех тренеров «Зени-

та» дольше вас и вашего преемника Юрия Ан-
дреевича Морозова - это пять сезонов под-
ряд - никто не работал. У Семака есть шанс 
стать для Питера вторым Зониным, Моро-
зовым или Садыриным?

- Я бы и дальше работал (Зонин был старшим 
тренером «Зенита» с 1973 по 1977 год. - Прим. ав-
тора). Врачи собрали консилиум и запретили. 
Борис Аристов (в 70-е годы первый секретарь Ле-
нинградского горкома КПСС. - Прим. автора) не 

хотел меня отпускать... Работу тренера определя-
ет результат. Особенно в топ-командах. Все матчи 
чемпионата Семак должен настраивать команду 
играть на пределе. Он умеет находить контакт с 
игроками, не думаю, что у него будут конфликты. 
Однако тренер должен уметь и требовать. Пом-
ню, говорил Анатолию Давыдову: «Не научишь-
ся левой ногой бить - перейдешь на зарплату 150 
рублей». Оставил Серёге свой телефон. «Надо бу-
дет - звони. Пока я в силах, подскажу, посоветую». 
«Спасибо, Герман Семенович», - ответил.

- Вижу, на вашем рабочем столе совмест-
ную фотографию с Артемом Дзюбой…

- Мы долго беседовали с Артемом. Знаете, как 
я его называю? Боцманом! Он и командой руко-
водит, и с судьями общается, и среди болельщи-
ков свой. Только боцман на такое способен (сме-
ется). Раньше Дзюбу кормили мячами, весной 
пришел Азмун, и Артем перестроился. Он спосо-
бен и борьбу выиграть, и отдать. В его возрасте 
главное - все время поддерживать физическую 
готовность. Он должен знать, когда побежать, а 
когда и расслабиться на поле. Наши футболисты 
этого не умеют. Они все время зажатые. От это-
го и травм много. Сейчас ему не надо никуда ры-
паться из «Зенита». От добра добра не ищут.

Ветераны ждали нового руководителя
- Как думаете, аура нового стадиона по-

могла команде выиграть золотые медали?
- Стадион прекрасный. Комфортно смотреть 

футбол в любое время года. Поэтому столько 
зрителей собирается. Мне не понравилось, что 
на матче с ЦСКА закрыли крышу. Петарды, файе-
ра болельщики взрывали. Дым поднимается, ды-
шать невозможно.

- Что скажете о новом генеральным дирек-
торе «Зенита» Александре Медведеве? Хок-
кейный человек оказался фартовым?

- Мне нравится, что Медведев легко общает-
ся с игроками. Один из предыдущих генеральных 
директоров «Зенита» вообще футболистов боял-
ся. Это неправильно. У Александра Ивановича 

большой опыт рабо-
ты в СКА. Он не будет 
рубить с плеча, не 
разобравшись в во-
просе, сразу претен-
зии тренеру предъ-
являть. Мы много лет 
знакомы. Все ветера-
ны ждали нового ру-
ководителя, что обратит внимание на нас. Мы же 
болеем, умираем. Нужна помощь.

- Клуб помогает материально?
- Увеличили стипендию до 20 тысяч рублей…
- Синдром второго сезона угрожает «Зени-

ту»?
- На сборах Семак должен предъявлять жест-

кие требования. Не так важен результат в кон-
трольных матчах, как работа футболистов. О 
чемпионстве надо забыть. Все начнется сначала. 
И болельщики будут требовать. В 1972-м «Заря» 
уже в ранге чемпиона проиграла (минскому «Ди-
намо» 0:1. - Прим. автора). Что на стадионе тво-
рилось! Я вышел в центральный круг, поднял 
руку, успокоились. Болельщикам всегда нужно, 
чтобы их команда побеждала. Никаких отгово-
рок, что, мол, устали, мотивация не та…

- Семаку нужно кадровое усиление?
- Следует очень скрупулезно подойти к селек-

ции. Хороший пример - Барриос. Такой опорник 
нужен был «Зениту». Он Месси выключил, того 
вообще не видно было (В матче Кубка Америки 
сборная Колумбии с Барриосом в составе обыгра-
ла Аргентину 2:0. - Прим. автора).

- Многие болельщики неоднозначно вос-
приняли решение Семака стать сопредседа-
телем предвыборного штаба кандидата в 
губернаторы Петербурга.

- Это не дело тренеров. Беглова я прекрасно 
понимаю, популярность «Зенита» в Петербурге - 
фантастическая. Я не знаю, для чего Семак туда 
пошел? Потом вспомнится, аукнется… Великие 
ученые, творцы всегда занимаются своим делом. 
Думаю, Серёга - парень умный, разберется.

Материалы полосы подготовил Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.
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ФУТБОЛ. К ИТОГАМ ЗАСЕДАНИЯ ИСПОЛКОМА РПЛ

Дмитрий СЕЛЮК: БЛАГОДАРЯ НОВОМУ 
ЛИМИТУ «8+17» РОССИЙСКИЕ КЛУБЫ 

В ЕВРОКУБКАХ БУДУТ В ПОЛНОЙ ЗАДНИЦЕ
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В РПЛ «Зенит» своих позиций 
не утратит, а вот в Европе…

- «Зениту» придется расстаться 
со многими игроками к началу сле-
дующего сезона. Чемпион потеря-
ет из-за нового лимита?

- В России «Зенит» особенно ничего 
не потеряет. Никто сейчас не смотрит 
глубоко и далеко. Сторонниками из-
менений были Федун, Галицкий, Мут-
ко, который в свое время плясал под 
их дудку. В итоге этот лимит пролоб-
бировали через Министерство спорта. 
Богатые богатеют. Я говорю про круп-
ные клубы с большим финансовым по-
тенциалом. У них есть академии, кото-
рые содержать по силам. Для этих клу-
бов 17 россиян в заявке - не проблема.

- Что это за клубы?
- «Краснодар», «Спартак», «Зенит», 

ЦСКА, «Локомотив». Другим содержа-
ние академии на деньги налогопла-
тельщиков не под силу. И что происхо-
дит? Этим новым законом крупные клу-
бы нашли себе клубы поменьше, кото-
рые будут заинтересованы в том, что-
бы получить российских игроков. Где 
их будут брать? Правильно, в академи-
ях богатых клубов. Раньше можно было 
иметь 10-12 русских футболистов, а те-
перь надо будет иметь 17. И это будут 
выпускники академий. За этих выпуск-
ников богатым клубам надо платить…

Получится так, что пять клубов бу-
дут играть между собой, а всем осталь-
ным останется только обслуживать 
ведущую пятерку. Чемпионат России 
превратится в турнир, где каждый ре-
гион не сможет выстраивать ту поли-
тику, которую хочет.

Сейчас за счет приглашения толко-
вого спортивного директора можно 
пригласить каких-то интересных мо-
лодых футболистов-иностранцев, ко-
торые могли бы прогрессировать. По-
том их можно было бы продать, и это 
была бы одна из вещей, которая дает 
заработок, деньги. А благодаря ново-
му лимиту все это упразднилось.

Теперь топ-клубам 
в РПЛ никто не вставит 

палку в колеса
- Как тогда остальным клубам 

зарабатывать?
- Это вопрос. Как теперь можно 

взять молодого иностранца, развить 
его, чтобы потом продать в Европу? 
Как теперь заработать деньги? Теперь 
это практически невозможно. И сразу 
мы натыкаемся на еще один момент. 
Получается, остальные 11 клубов РПЛ 
автоматически не могут попасть под 
fair-play, им просто негде заработать.

- Но ведь находятся сейчас те, 
кто говорит, будто новая форму-
ла позволит развивать российских 
игроков.

- Это ужесточение. Пятерке боль-
ших клубов раньше кто-то мог вста-
вить палки в колёса, были примеры, 
тот же «Рубин». Сегодня же богатые 
стали богаче, а остальные 11 клубов 
будут стоять к ним в очереди за фут-
болистами. 17 человек ведь еще на-
брать надо.

- Это ведь опасно. Так клубы ста-
нут зависимыми.

- Не факт, что клуб не скажет так: 
«Мы вам дадим, но против нас эти 
ребята сыграть не смогут». И вот, до-
пустим, в тульский «Арсенал» ухо-
дят игроки, или в условный «Ростов». 
И считайте, что 6 очков вы уже зара-
ботали. Если укомплектовал три клу-
ба своими, значит, у тебя уже 18 оч-
ков. Вот что в конечном итоге прине-
сут эти «8+17».

Сильным россиянам 
надо ехать в Европу

- Я понимаю, что если бы в чемпио-
нате U-20 тоже был такой лимит «8+17», 
когда есть возможность до 20 лет при-
гласить молодых иностранцев. Раз уже 
делается реформа такая, то в ФНЛ тоже 
должен быть лимит «8+17». Но на деле 
все иначе. Я помню, как многие крича-
ли о том, что заполонили все иностран-

цы, а россиянам негде играть. Так вот, 
хорошим россиянам, если они хотят 
играть, надо делать это в Европе. Тогда 
будет пополнение для сборной.

Ведь теоретически сейчас в клу-
бе может быть 8 иностранцев и три 
белоруса на поле. Так в чем тогда во-
обще суть лимита? Тогда лимит вооб-
ще надо просто отменить. В конечном 
итоге российские клубы в еврокубках 
будут в полной заднице. У меня даже 
сомнений в этом нет. И уровень футбо-
ла понизится. 

Чтобы не болтать, как большинство 
уже вроде известных футбольных лю-
дей, но находящихся в старческом ма-
разме, я хочу сказать следующее. Нуж-
но чтобы клубы не имели возможно-
сти давать в аренду более двух чело-
век внутри России. Тогда выпускник 
условного «Спартака» должен будет 
разрывать контракт, чтобы уходить в 
тот же «Ростов» как свободный чело-
век, а не за деньги от «Спартака». Не 
должен быть футболист все время на 
поводке, нужно разрывать контракт.

А сейчас ведь Галицкий своих не от-
пускает, хотя они должны расходиться. 
Нужно ограничить переходы молодых 
футболистов внутри чемпионата. За 
границей - сколько хотите, внутри чем-
пионата - нет. Я понимаю, что к ведущей 
пятерке прислушиваются, они мощные. 
Но в регионах нет денег на футбол. А 
при новом лимите бюджеты должны 
быть больше и больше. Но как? 

Я сейчас поставлю в «Тамбов» ино-
странцев, и это гораздо дешевле, хотя 
команда будет гораздо сильнее. Дой-
дет до того, что при новом лимите бу-
дет заявка не «8+17», а «8+12». 17 че-
ловек - где их взять каждому клубу? У 
меня ощущение, что люди в РФС про-
сто витают в облаках. «Паспортисты» 
будут пользоваться тем, что теперь их 
должно быть 17, они будут говорить: 
«Мы хотим миллион». А будет стоять 
иностранец, который играет лучше, 
и при этом он промолвит: «А я готов 
играть за 100 тысяч».

Константин РОМИН.

У «сине-бело-голубых» - макси-
мальное представительство в списке 
33 лучших. По шесть игроков делеги-
ровали «Краснодар» и «Локомотив», 
однако «быки» вчистую обыграли же-
лезнодорожников по числу первых 
номеров - трое против одного.

Что до «Зенита», под №1 в список 
вошли три игрока: Бранислав Ивано-
вич - правый центральный защитник, 
Юрий Жирков - левый защитник, Ар-
тём Дзюба - левый нападающий.

Увы, три позиции у «Зенита», с точ-
ки зрения РФС, провалены полностью. 
Правый защитник, правый и левый по-
лузащитники - даже под третьими но-
мерами на этих позициях представи-
телей петербургского клуба нет.    

Отметим, что по итогам сезо-
на-2014/15, когда «Зенит» последний 
раз до этого становился чемпионом 
России, в список 33 лучших вошли де-
сять футболистов петербургского клу-
ба. Шестеро их них находились на пер-
вых номерах на своей позиции, заня-
ли вторые места. Своеобразный рей-
тинг, определяющий качество состава 
команды, был тогда у «Зенита» 26 бал-
лов, сейчас - 16.

Рейтинг высчитывается просто. 
Клубу начисляется три очка за игрока, 
занявшего первое место, два очка - за 
второе, одно очко - за третье. По ито-

гам минувшего сезона, что любопытно, 
рейтинг шестёрки лидеров РПЛ, вы-
считываемый таким способом, полно-
стью совпал с местами, занятыми клу-
бами в итоговой таблице. 

1. «Зенит» - 16 (3+3+3+2+2+1+1+1)
2. «Локомотив» -  13 (3+2+2+2+2+2)
3. «Краснодар» - 12 (3+3+3+1+1+1)
4. ЦСКА - 11 (3+3+3+2)
5. «Спартак» - 6 (3+2+1)
6. «Арсенал» - 3 (1+1+1)
Интересно также, как и кем заме-

щались позиции в рядах «Зенита» в 
списке 33 лучших в двух последних 
сезонах.

Андрей Лунёв - дважды подряд №3 
среди вратарей.

Среди правых защитников на по-
зиции №2 был Игорь Смольников, те-
перь там нет никого из «Зенита».

Правый центральный защитник - 
Бранислав Иванович - шагнул с тре-
тьей позиции на первую!   

Левый центральный защитник - год 
назад обошлось без представителей 
«Зенита», на этот под №2 - Ярослав Ра-
кицкий.

На позиции левого защитника под 
тем же первым номером вместе Доме-
нико Кришито - Игорь Жирков. 

Опорный полузащитник - третьим 
стал Магомед Оздоев, а вот год назад 
не было вообще никого из зенитовцев.

РПЛ. К ИТОГАМ СЕЗОНА. «33 ЛУЧШИХ»

НАИБОЛЬШЕЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО - У «ЗЕНИТА»
Но при этом на трёх позициях у петербуржцев зияет пустота 

На очередном заседании Исполкома РФС утверждён список 33 лучших 
игроков чемпионата России по итогам сезона-2018/2019. Восемь позиций 
в нём занимают игроки «Зенита». Ещё на одной располагается отданный в 
аренду в «Арсенал» Лука Джорджевич.

Правым хавбеком в прошлом се-
зоне под №3 был Далер Кузяев, сей-
час - провал.

Центральный полузащитник - тре-
тьим стал Вильмар Барриос, а год на-
зад «Зенит» не получил места в этой 
номинации. 

Левым хавом под третьим номером 
год назад значился Жирков, но теперь 
он защитник, и здесь пустота сейчас у 
«Зенита».

Правым нападающим под №1 был 
год назад Александр Кокорин, нынче 
здесь вторым расположился Сердар 
Азмун, а третьим - принадлежащий 
«Зениту» и находящийся в эти дни на 
сборе с петербуржцами Лука Джор-
джевич.

Правым нападающим «Зенит» по 
итогам сезона-2017/18 похвалиться 
вообще не мог, сейчас же здесь под 
№1 царит Артём Дзюба.

Заметим, что все три новичка 
«сине-бело-голубых», пополнивших 
«Зенит» в зимнее трансферное окно, 
вошли под разными номерами в спи-
сок 33 лучших. Для этого им хватило 
укороченного весеннего этапа чемпи-
оната России протяжённостью в 13 ту-
ров. Без них, похоже, было бы худо…    

Список 33 лучших игроков чемпионата России
Вратарь: 1. Игорь Акинфеев (ЦСКА). 2. Маринато Гилер-

ме («Локомотив»). 3. Андрей Лунев («Зенит»).
Правый защитник: 1. Марио Фернандес (ЦСКА). 2. Вла-

дислав Игнатьев («Локомотив»). 3. Сергей Петров («Красно-
дар»).

Правый центральный защитник: 1. Бранислав Ивано-
вич («Зенит»). 2. Андрей Семенов («Ахмат»). 3. Максим Беля-
ев («Арсенал»).

Левый центральный защитник: 1. Георгий Джикия 
(«Спартак»). 2. Ярослав Ракицкий («Зенит»). 3. Урош Спайич 
(«Краснодар»).

Левый защитник: 1. Юрий Жирков («Зенит»). 2. Федор 
Кудряшов («Рубин»/ «Истанбул»,Турция). 3. Кристиан Рами-
рес («Краснодар»).

Опорный полузащитник: 1. Юрий Газинский («Красно-

дар»). 2. Никола Влашич (ЦСКА). 3. Магомед Оздоев («Зенит»).
Правый полузащитник: 1. Масиэл Вандерсон («Красно-

дар»). 2. Алексей Миранчук («Локомотив»). 3. Алексей Ио-
нов («Ростов»).

Центральный полузащитник: 1. Гжегож Крыховяк («Ло-
комотив»). 2. Роман Зобнин («Спартак»). 3. Вильмар Барри-
ос («Зенит»).

Левый полузащитник: 1. Виктор Классон («Красно-
дар»). 2. Антон Миранчук («Локомотив»). 3. Резиуан Мирзов 
(«Арсенал»).

Правый нападающий: 1. Федор Чалов (ЦСКА). 2. Сер-
дар Азмун («Рубин»/ «Зенит»). 3. Лука Джорджевич («Арсе-
нал»).

Левый нападающий: 1. Артем Дзюба («Зенит»). 2. Джеф-
ферсон Фарфан («Локомотив»). 3. Зе Луиш («Спартак»).

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ

АЗМУН РЕАЛИЗОВАЛ ПЕНАЛЬТИ, 
ГОЛ ДЗЮБЫ НЕ ЗАСЧИТАЛИ

25 июня. «Левски» (Болгария) - 
«Зенит» (Россия) - 0:1 (0:0)

«Левски»: Миятович, Горанов, Най-
денов, Паулиньо (Мазурек, 77), Мариа-
ни, Каргас, Рейш, Тиам (Юруков, 55), Ко-
стов (Димитров, 66), Райнов, С.Иванов 
(Петков, 77). 

«Зенит»: Лунев (Бабурин, 46), Жир-
ков (Набиуллин, 62), Ракицкий, Ивано-
вич (Мевля, 62), Смольников (Терентьев, 
62), Ерохин (Эрнани, 62), Мусаев (Мамма-
на, 46), Нобоа (Краневиттер, 62), Дриус-
си (Оздоев, 46), Азмун (Дзюба, 62), Риго-
ни (Заболотный, 62).

Гол: Азмун, 48, - с пенальти. 
Вторым спарринг-партнером «Зе-

нита» на австрийском сборе стал «Лев-
ски» - самый титулованный клуб Болга-
рии, завершивший минувший сезон на 
третьем месте в чемпионате. В составе 
«сине-бело-голубых» с первых минут 
на поле появился Александр Ерохин, 
получивший повреждение в первой 
игре с австрийским «Ваккером», но не 
было даже в запасе Олега Шатова. По-
лузащитник «сине-бело-голубых» ис-
пытывает мышечный дискомфорт и 
уже несколько дней занимается по ин-
дивидуальной программе. В целом со-
став «сине-бело-голубых» был близок 
к оптимальному, если не считать, что 
два «сборника» - Артем Дзюба и Ма-
гомед Оздоев - остались на скамейке. 

Уже на четвертой минуте зенитов-
цы должны были открывать счет. Сер-
дар Азмун оторвался, как он это уме-
ет делать, от опекунов и вышел один 
на один с вратарем «Левски» Миятови-
чем, но в очередной раз не реализо-
вал «футбольный буллит».

В целом темп игры был невысоким, 
поскольку столбик термометра зашка-
ливал за 30 градусов, но контактного 
силового футбола хватало. В резуль-
тате в одном из эпизодов Себастьян 
Дриусси и один из болгарских игро-
ков получили микроповреждения, но 
продолжили матч.  «Левски» оказал-
ся на порядок более мастеровитым, 

чем разбитый зенитовцами накануне 
австрийский «Ваккер». Поэтому кро-
ме  момента, не реализованного Аз-
муном, больше ничего опасного у во-
рот соперника питерцы в первом тай-
ме не создали. Впрочем, как и болга-
ры - у ворот Андрея Лунева. 

В перерыве тренерский штаб «сине-
бело-голубых» произвел перестановки 
в составе - на поле в начале второго 
тайма появились три новых игрока, в 
числе которых был и голкипер Егор Ба-
бурин.  Спустя полторы минуты после 
возобновления игры защитник «Лев-
ски» нарушил правила в своей штраф-
ной на Игоре Смольникове, после чего 
судья указал на «точку». Азмун испол-
нил пенальти безукоризненно - 1:0.

В дальнейшем после пропущенного 
мяча больше атаковали уже болгары, и 
в одном из эпизодов Бабурин отразил 
сильный удар в исполнении Мариани. 

После примерно часа игры тре-
нерский штаб «Зенита» поменял поч-
ти всю оставшуюся основу, вышедшую 
на поле с первых минут. Остался в игре 
только Ярослав Ракицкий, а капитан-
ская повязка перешла от Бранислава 
Ивановича к Артему Дзюбе. 

Сразу же после своего выхода на 
поле мог отличиться Матиас Кране-
виттер, технично разобравшийся с со-
перником на границе чужой штраф-
ной, но голкипер «Левски» парировал 
удар аргентинца. Били по воротам «Зе-
нита» и болгары, но к изменению счета 
на табло это не привело. 

В самом конце встречи мяч в воро-
та соперника отправил Дзюба, однако 
их взятие не было засчитано, посколь-
ку арбитр зафиксировал фол в атаке. В 
результате матч завершился победой 
«сине-бело-голубых» с минимальным 
счетом 1:0.

Следующие матчи подопечные 
Сергея Семака проведут 29 июня - два 
в один день: против венгерского «Гон-
веда» и сербской «Црвены Звезды».

ПОСЛЕ МАТЧА
Сергей СЕМАК: Дзюба? После 

отдыха любой игрок далек 
от оптимальной формы

Главный тренер «сине-бело-
голубых» прокомментировал итоги 
матча с «Левски» в интервью офи-
циальному сайту «Зенита», а также 
рассказал, какие задачи стоят на 
данном этапе перед командой.

-33 градуса по Цельсию. Стоит 
ли проводить контрольные матчи 
в такую погоду?

- Для нас главное - получать ту на-
грузку, которую мы планируем. Конеч-
но, жара накладывает отпечаток, но и 
в предстоящем чемпионате придется 
играть в таких условиях. Мы должны 
быть готовы к любой погоде, посколь-
ку она одинаковая и для нас, и для со-
перника. 

- Сегодня футболисты, которые 
приехали на сборы позже других, по-
лучили игровое время. Удовлетво-
рены их действиями?

- Сложно  сказать, будем разбирать-
ся: последние тридцать минут мы про-
вели гораздо хуже, чем должны были. 
С чем это связано? Конечно, сложно 
выходить после 60 минут ожидания 
по такой жаре. И качество футбола в 
последние полчаса было ниже, чем по 
ходу часа игры.

- К тренерскому штабу присое-
динился Александр Анюков. Опреде-
лены ли его обязанности, или это 
произойдет по ходу дела?

- Обязанности Саши мы обозначим 
в процессе. Очень рады, что он к нам 
присоединился. Такие люди, много 
сделавшие для клуба, должны остать-
ся в его структуре. «Зенит» сделал то, 
что должен был. Я хорошо знаю Алек-
сандра и надеюсь, что он нам поможет 
в достижении наших общих целей.

- Можно ли сказать, что сегод-
няшний соперник был посильнее, 
чем предыдущий? Специально под-
бираете оппонентов по матчам 
на сборах?

- Конечно, этот соперник уже по-
сильнее, и мы действительно подби-
раем соперников по такому принци-
пу, чтобы соизмерять наше состояние 
с их уровнем.

- Менее двух недель до матча за 
Суперкубок. Есть ли у вас наметки 
по составу на него? 

- Пока мы не думаем об игре с «Ло-
комотивом». Главное - выполнить зада-
чу, которая стоит перед нами на сборах, 
чтобы как можно меньше футболистов 
пропускали занятия из-за травм. Это са-
мое важное на данном этапе. 

- Дзюба во втором тайме играл 

с капитанской повязкой. Можно 
ли сказать, что он теперь вице-
капитан?

- Мы об этом еще не разговарива-
ли. Капитан у нас Иванович, а что ка-
сается вице-капитана, то мы его объя-
вим ближе к началу сезона.

- Вы изначально планировали вы-
пустить Дзюбу на замену? Как об-
стоят дела с физическими конди-
циями Артема после возвращения 
из сборной?

- Конечно, после отдыха любой 
игрок  далек от оптимальной формы. 
Но для этого они и вышли на поле се-
годня - чтобы набрать оптимальные 
кондиции.

- Ту схему, которую мы видели в 
начале первого тайма, можно счи-
тать базовой?

- Нет, конечно. У нас базовая другая 
схема. Мы нечасто играем в три защит-
ника. С точки зрения наших схем пони-
мание наступит ближе к старту сезону: 
будут у нас новички или нет, кто в ка-
ком состоянии, и так далее. 

- В то же самое время, ровно год 
назад, вы постоянно говорили о но-
вичках. Ждете их сейчас?

- Жду, но пока их нет.

Кристиан НОБОА:  Конечно, 
«Левски» сильнее «Ваккера»

- Очень тяжело! Не столько из-за 
жары, сколько из-за интенсивных тре-
нировок. Последние три-четыре дня 
мы провели несколько тяжелых за-
нятий, и сегодня это было заметно по 
тому, как играли, - приводит слова по-
лузащитника «Зенита» пресс-служба 
клуба. - Но тренеры лучше знают, как 
правильно подготовиться к сезону. Ко-
нечно, так и надо играть - через «не 
могу», несмотря на то, что тяжело. Это 
абсолютно нормально - с каждым днем 
мы становимся лучше и лучше. 

- Жарко было даже вам, челове-
ку, который привык к 35-градусной 
жаре в Эквадоре?

- Реально жарко!
- Что скажете о сопернике? Он 

был посильнее, чем «Ваккер»?
- Ну конечно посильнее, болгары по-

казали очень хороший футбол. Но мне 
кажется, что в этих матчах результат вто-
ричен. Гораздо важнее почувствовать 
ритм игры и отработать какие-то такти-
ческие взаимодействия. Думаю, сегодня 
у нас было несколько хороших момен-
тов, но нужно играть лучше.

- Какая задача стояла перед 
этим матчем именно перед вами? 

- Почувствовать ритм, вернуться в 
игру. Моя травма была уже очень дав-
но, и сейчас мне необходимо играть 
больше и больше.
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ВЕСТИ РПЛ

ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛКОМА РФС

ЛЕГИОНЕРЫ В КАПКАНЕ ЛИМИТА
РФС одобрил изменение ограничений 

на иностранных футболистов в РПЛ

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Владимир ЛАГОЙДА: Мы говорим о легионерах, 

а детский футбол у нас вообще в загоне!
Полузащитник ленинградского «Зенита» конца 1970-х Владимир Лагойда про-

комментировал для «Спорт уик-энда» изменение лимита на легионеров в РПЛ со 
схемы «6+5» на «8+17» с сезона-2020/2021.

- Трудно сразу ответить, лучше теперь будет или хуже. Мы тут что-то говорим 
о лимите – но ведь детский футбол у нас вообще в сумасшедшем загоне, кошмар 
просто! Не хватает футбольных полей и всего остального – вообще ничего нет! 
Да, построили стадионы к чемпионату мира, но на местах отсутствуют площад-
ки для хорошего тренировочного процесса детей и молодежи. Мне кажется, это 
имеет большее значение, чем лимит и его схема.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

ФУТБОЛ. МЕЖСЕЗОНЬЕ. Взгляд на ситуацию

Равиль САБИТОВ: У «ЗЕНИТА» НЕ ДОЛЖНО 
БЫТЬ ПРОБЛЕМ С НОВЫМ ЛИМИТОМ

28 - 30 июня 2019 г.гол!

Еще в минувшем 2018-м руко-
водители Федерации футбола МРО 
«Северо-Запад» выступили с интерес-
ной, по-настоящему оригинальной 
инициативой: провести в городе на 
Неве пусть и не самый масштабный (по 
затратам), но зато яркий и запоминаю-
щийся (для всех участников) СТУДЕН-
ЧЕСКИЙ футбольный праздник. Назва-
ние «Фестиваль» для этого праздника 
напрашивалось само собой. И вот уже 
второй год подряд, в самый разгар пи-
терских белых ночей (но, конечно же, 
в утреннее либо дневное время суток) 
«Нова-Арена» принимает у себя на 
Гражданском проспекте такой празд-
ник под громким, но отнюдь не пафос-
ным названием - «Фестиваль студен-
ческого футбола МРО Северо-Запад».

По каким же правилам, по какому 
официальному регламенту он прохо-
дит четыре дня кряду? Ответ на этот 
вопрос заключает в себе еще и раз-
гадку той самой интриги с уникальным 
статусом «Нова-Арены»...

Итак, в период с 24 по 27 июня 8 за-
явившихся для участия в этом студен-
ческом спортивном фестивале сбор-
ных выясняли, кто же из них лучше за-
бивает мячи в противоположные воро-
та и удачнее защищает свои собствен-
ные сразу в... трех разновидностях 
футбола. Эти 8 сборных представляли 
6 петербургских университетов - НГУ 
имени Лесгафта, СПбГУПТД, НИУ ВШЭ, 
СПбУГПС, СЗИУ РАНХиГС, ПСПбГМУ, а 
в роли полноценных гостей турнира 
оказались Северный (Арктический) 
федеральный университет имени Ло-
моносова (САФУ) из Архангельска, а 
также Петрозаводский государствен-
ный университет (ПетрГУ). Для нача-
ла эта «большая восьмерка» сыграла 
в так называемый «микрофутбол» - по-
единок в формате всего 3х3 футболи-
ста в минифутбольной коробке с ис-
кусственном покрытием и с борти-
ками. Затем - выясняли отношения в 
пляжном футболе, на песке. И на «заку-
ску» всех участников снова ждал фут-
бол на синтетике, но уже в классиче-
ском, «большом» формате. Единствен-
ный нюанс - игра шла не на всем поле 
стандартных размеров, а на половине 
такого поля - и в формате 8х8 футболи-
стов. Оно и понятно: не каждая коман-

да выдержит такой «тройной» футболь-
ный марафон! Или, как вариант, назо-
вем его футбольным триатлоном...

И на сегодняшний день только 
«Нова-Арена» в Питере способна при-
нять ВЕСЬ этот турнир в одиночку! Толь-
ко тут есть и та самая коробка с борти-
ками, и комфортная арена для пляжно-
го футбола, и - само собой разумеется 
- классическое футбольное поле, на ко-
тором домашние матчи в рамках чемпи-
оната России среди клубов ПФЛ в гря-
дущем сезоне собираются проводить 
не только уже обжившийся там ФК «Ле-
нинградец», но и также заявившаяся во 
второй дивизион петербургская «Звез-
да»! Раньше в такой ситуации не пре-
минули бы сказать: «В тесноте да не в 
обиде!». Не соглашусь. Места хватило 
всем участникам. Хотя, безусловно, гра-
фик таких «тройных» соревнований на 
одном отдельно взятом стадионе ока-
зался насыщенным и весьма спрессо-
ванным по времени. 16 матчей в фор-
мате большого футбола, ровно столько 
же игр в «пляжке» и еще с десяток «ми-
крофутбольных» поединков. И все это 
было успешно проведено футбольной 
федерацией МРО «Северо-Запад» (еще 
и кормившей все команды бесплатны-
ми и вкусными комплексными обедами 
в стадионном ресторане) всего за 4 дня!

Что же до спортивной составляющей, 
то лучше других с футбольным «мара-
фоном» вновь справилась сборная НГУ 
имени Лесгафта. «Вновь» - потому что и 
в прошлогоднем июне команда тренера 
Александра Петрикевича выиграла сту-
денческий фестиваль в «общекоманд-
ном» зачете. Впрочем, были и нюансы. 
Год назад преимущество лесгафтовцев 
оказалось безоговорочным – они побе-
дили во всех(!) дисциплинах. Теперь же 
главный приз за футбол «в коробке» за-
брали себе ребята из СПбУГПС, а лесгаф-
товцы довольствовались победными 
кубками и медалями в двух других но-
минациях. Впрочем, их главный тренер 
расстроенным по случаю «усечения» по-
бедной квоты не выглядел.

- Да тут у всех участников турни-
ра, не только у меня, хорошее настро-
ение, - улыбнулся Александр Петрике-
вич. - Создание и проведение такого 
футбольного студенческого фестива-
ля – отличная идея! Да, матчевая про-

СТУДЕНЧЕСКИЙ ФУТБОЛ

ТРИ РАЗНЫХ ФУТБОЛА – 
НА ОДНОМ СТАДИОНЕ!

С 24 по 27 июня петербургский стадион «Нова-Арена» принимал весьма 
необычный футбольный турнир. Его изюминка заключалась в том, что во 
всем нашем более чем 5-миллионном городе только на «Нова-Арене» этот 
турнир и мог состояться. Почему только там - и нигде больше?! Расскажем 
все по порядку...

грамма очень насыщенная, но тем не 
менее ребята из разных вузов успева-
ют не только вдоволь сыграть, но и вдо-
воль пообщаться друг с другом. А в этом 
году благодаря приездам студенческих 
сборных из Архангельска и Петроза-
водска это общение получилось еще 
более интересным и познавательным.

- Три фактически разных вида 
футбола, более десятка матчей 
всего за 4 дня – не слишком ли вели-
ка нагрузка для молодых игроков?

- Не слишком. Во-первых, в команд-
ную заявку на турнир можно было 
включить 20 футболистов – вполне до-
статочное количество. Мне и моим 
коллегам-тренерам оставалось равно-
мерно распределить игровые нагрузки 
между ребятами. Кроме того, существо-
вала еще и дополнительная «ротация» 
- ведь в разгаре летние сессии в вузах, 
футболисты именно в эти дни сдают эк-
замены… Был и еще один нюанс: часть 
наших ребят уже тренируется в соста-
вах команд мастеров – той же «Звезде», 
которая вскоре начнет играть в ПФЛ, 
другие совмещали турнир с параллель-
ным выступлением в чемпионате горо-
да по классическому либо пляжному 
футболу. Так что, например, наш состав 
формировался по принципу «кто мог, 
тот и подъехал». Но «смогли», как види-
те, совсем неплохо…

Остается добавить, что в финаль-
ном матче формата 8х8 лесгафтовцы не 
имели особых проблем – соперник из 
ГУПТД был разгромлен со счетом 6:2. 
Зато решающий поединок в «пляжке» 
против сборной СПбУГПС лесгафтовцы 
выиграли с трудом – в серии послемат-
чевых пенальти (основное время за-
вершилось со счетом 1:1). В этой серии 
первый же удар с песчаного холмика-
«точки» в исполнении Тимура Шофе-
ева пришелся в перекладину. Далее 
все били без промаха. И перед послед-
ним ударом тренерский штаб «пожар-
ников» пошел ва-банк: в ворота вместо 
настоящего голкипера был отправлен 
… Шофеев! Тимур очень старался за-
гладить вину – и почти достал сильно 
пробитый в угол ворот мяч, но… 

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. Итоги: 1.  НГУ. 
2. УГПС. 3. САФУ. 4. ПетрГУ. 5. ВШЭ. 6. ГМУ. 
7. ГУПТД. 8. СЗИУ. Лучший игрок – Егор 
Ремизов (НГУ). Бомбардир – Евгений 
Уткин (САФУ) – 9 мячей. ФУТБОЛ 8х8. 
Итоги: 1. НГУ. 2. ГУПТД. 3. СЗИУ. 4. ПетрГУ. 
5. УГПС. 6. САФУ. 7. ВШЭ. 8. ГМУ. Игрок 
– Алексей Саньков (НГУ). Бомбардир – 
Виктор Прикоп (ГУПТД) – 7 мячей. ФУТ-
БОЛ 3х3. Итоги: 1. УГПС. 2. САФУ. 3. Пет-
рГУ. 4. ГУПТД. 5. НГУ. 6. СЗИУ. 7. ВШЭ. 8. ГМУ. 
Игрок – Давид Колбаия (УГПС). Бомбар-
дир – Максим Макаров (САФУ) – 6 мячей.
ОБЩИЙ ЗАЧЕТ: 1. НГУ. 2. УГПС. 3. САФУ. 
4. ПетрГУ. 5. ГУПТД. 6. СЗИУ. 7. ВШЭ. 8. ГМУ.

Подготовил 
Александр КУЗЬМИН.  

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
При нынешнем лимите многие из 

российских футболистов выходили на 
поле искусственно, а теперь среди них 
должна появиться здоровая конкурен-
ция. И агенты не будут выворачивать 
руки руководителям клубов или тре-
нерам. Понятное дело, что новый ли-
мит выгоден большим клубам, кото-
рые могут позволить себе до восьми 
качественных легионеров в старто-
вом составе. А команды со средним 
бюджетом должны работать на повы-
шение уровня мастерства именно рос-
сийских футболистов.

- Но гендиректор «Зенита» Алек-
сандр Медведев, наоборот, раскри-
тиковал новый лимит. Ведь полу-
чается, что в еврокубковых мат-
чах тоже не получится выпустить 
одновременно больше восьми ино-
странцев.

- Подождите, в еврокубках у наших 
команд и так не выходят все 11 легио-
неров. 8 иностранцев в составе – это 
нормальное явление и для Лиги чемпи-
онов с Лигой Европы. Так что, я думаю, 
здесь тоже никаких проблем не долж-
но быть. Ещё правильно, что решение 
об изменении лимита приняли зара-
нее, – клубам дали год, чтобы привести 
свои составы к нужному знаменателю. 
А если они не хотят окончательно рас-
ставаться с некоторыми легионерами, 
то можно отдать их в аренду.

- Как относитесь к возможно-
му приглашению в чемпионат Рос-
сии некоторых зарубежных клубов 
с постсоветского пространства?

- Сейчас это тяжело себе предста-
вить. Мы привыкли к полностью вну-
треннему чемпионату, в нашей огром-
ной стране с лихвой хватает городов и 
регионов. Если в РПЛ появятся какие-
то клубы из ближнего зарубежья, это 

будет частичное возвращение к чем-
пионату Советского Союза. Скорее 
всего, это будет интересно и усилит ин-
терес зрителей к Премьер-лиге. Пока 
непонятно, как это может решиться в 
правовом поле, но, в принципе, я не 
против такого нововведения. Однако 
в первую очередь нужно сделать всё 
возможное, чтобы поднять наши клу-
бы в регионах Сибири и Дальнего Вос-
тока. Чтобы в Хабаровске, Владиво-
стоке, Южно-Сахалинске, Новосибир-
ске, Омске и так далее были конкурен-
тоспособные команды с хорошим фи-
нансовым положением, которые ста-
бильно выступали бы в Премьер-лиге 
и ФНЛ.

Новички удачно вольются 
в состав питерцев

- «Зенит» во время межсезонных 
сборов уже выиграл два спарринга – 
у «Ваккера» и «Левски». Какие можно 
сделать по ним выводы?

- Товарищеские матчи есть товари-
щеские матчи, там происходит обкатка 
новичков, схем, «стандартов» и так да-
лее. Наверное, не стоит уделять спар-
рингам особого внимания со сторо-
ны при оценке дальнейших перспек-
тив команд. Футболисты тоже отно-
сятся к товарищеским встречам со-
ответственно – в официальных мат-
чах совсем другие настрой и самоот-
дача. Но выигрывать товарищеские 
встречи – это, конечно, хорошо, тогда 
у  команды хороший тонус.

- Александр Медведев сказал, 
что этим летом в питерском клубе 
появятся максимум три новичка…

- «Зенит» всегда выделялся чётки-
ми и качественными трансферами. Я 
думаю, что потрясений не будет и на 
этот раз, новички впишутся в состав 
питерцев так же удачно, как это сдела-

ли весной Барриос, Азмун и Ракицкий. 
Вообще, на мой взгляд, «Зенит» - са-
мая сильная команда России на про-
тяжении нескольких лет по игрокам, 
тренерскому штабу и всему остально-
му. А проблема питерцев была в том, 
что они не могли сами внутри своей 
 команды договориться, как им играть. 
Если помните, даже в прошлом чем-
пионском сезоне питерцев лихора-
дило, они показывали нестабильные 
результаты с соперниками из ниж-
ней части турнирной таблицы.Такие 
проблемы должны решаться за счёт 
свое образных психологических инъ-
екций со стороны тренерского штаба. 
Семак как раз смог в нужный момент 
найти правильные решения и выве-
сти  команду из штопора, после чего 
«Зенит» ушел в отрыв и стал чемпио-
ном. А предыдущим иностранным тре-
нерам это не удавалось, хотя тогда со-
став у питерцев был не хуже, а по не-
которым позициям – даже лучше ны-
нешнего. В те времена вместо чемпи-
онства у «Зенита» были скандалы, ин-
триги, расследования…

- Буквально только что «Урал» 
выкупил у «сине-бело-голубых» на-
падающего Андрея Панюкова. Впро-
чем, для питерцев это не бог весть 
какая потеря…

- «Зенит» - это клуб, который твёр-
до стоит на ногах с точки зрения фи-
нансовых возможностей. Поэтому он 
и скупал в своё время наиболее пер-
спективных российских игроков, это 
абсолютно нормальная практика. Но, 
к сожалению, не все из них смогли за-
играть в «Зените» на должном уровне 
– есть негативные примеры Бухарова, 
Заболотного, того же самого Панюко-
ва, и этот список можно продолжать 
дальше…

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Кстати, в «Ростове» тоже 14 легио-

неров: Бобен, Вилюш, Гацкан, Еремен-
ко, Зайнутдинов, Кьяртанссон, Нор-
манн, Попов, Салетрос, Сигурдарсон, 
Р. Сигурдссон, Хаджикадунич, Шому-
родов, Эзатолахи.

Похожая ситуация и у «Краснода-
ра» и «Локомотива»: у клубов по 11 ле-
гионеров. По 10 иностранцев у «Спар-
така» и «Уфы»…

Напомним, что впервые лимит 
на легионеров в российском футбо-
ле был введен в 1999 году. Тогда РФС 
принял решение ограничить количе-
ство иностранцев в командах первого 
и второго дивизионов: до пяти и трех 
человек соответственно.

В 2005 году лимит был введен в 
высшей лиге российского футбола. По-
сле введения изменений на поле мог-
ли одновременно находиться не бо-
лее пяти футболистов с иностранным 
гражданством. Однако правило было 
разработано таким образом, что фут-
болисты, сыгравшие десять и более 
матчей за сборные, к легионерам не 
приравнивались. Например, в 2005 

году в 21-м туре московское «Динамо» 
вышло на матч с ФК «Москва» вооб-
ще без россиян. Аналогичная история 
произошла в свое время с «Рубином».

В 2006 году лимит на легионеров 
ужесточили: на поле теперь могли на-
ходиться не более семи иностран-
цев («7+4») без привязки к количе-
ству матчей за национальную сбор-
ную. С сезона 2009 года лимит сделали 
еще строже: до шести человек («6+5»), 
но в 2012-м вновь вернулось правило 
«7+4». В 2015 году Исполком РФС опять 
отыграл назад, введя лимит «6+5».

Введение лимита на легионеров 
российские футбольные функционе-
ры обосновывали необходимостью 
увеличения конкуренции между мест-
ными игроками и иностранцами, кото-
рая должна помочь повысить уровень 
игры национальной сборной. Систе-
ма вроде бы заработала, подтвержде-
нием чему стал чемпионат мира-2018, 
где российская сборная была как ни-
когда близка к выходу в полуфинал. 
Как поможет сборной новый лимит, и 
поможет ли вообще? Поживем – уви-
дим… 

КОНКУРЕНТЫ «ЗЕНИТА» 
ТЕРЯЮТ ЛИДЕРОВ

«Локо» сыграет с командой Семака в матче за Суперкубок без 
ведущего форварда, а ЦСКА остался без двух ключевых игроков
Сезон в Российской премьер-лиге еще не стартовал, а в некоторых ве-

дущих клубах РПЛ уже появились серьезные проблемы, связанные с трав-
мами лидеров.

Фарфану может 
потребоваться операция 
Полузащитнику «Локомотива» и 

сборной Перу Джефферсону Фарфану 
может потребоваться операция на ле-
вом колене, сообщает ESPN. 

По информации источника, 34-лет-
ний футболист, скорее всего, выбыл 
на 6-8 месяцев из-за травмы колена 
– у него проблема с хрящом коленно-
го сустава. 

Из-за травмы Фарфан пропустит 
остаток Кубка Америки, проходящего 
с 14 июня по 7 июля в Бразилии. На-
помним: ранее сборная Перу вышла в 
1/4 финала Кубка Америки. Соперни-
ком перуанской команды станет Уруг-
вай. 

Травма Фарфана не позволит ему 
сыграть в составе «Локомотива» в мат-
че с «Зенитом» за Суперкубок (6 июля), 
а также, судя по всему, вынудит пропу-
стить как минимум первый круг чем-
пионата России.

«Сейчас Фарфан отправился в одну 
из клиник Лимы для полного обследо-
вания, после которого мы сможем го-
ворить о сроках восстановления и так-
тике лечения, – цитирует врача «Локо-
мотива» Никиту Карлицкого офици-
альный сайт железнодорожников. – В 
скором времени Джефф отправится в 
Москву в расположение «Локомоти-
ва» для проведения дополнительных 
исследований. Вероятно, травма Фар-
фана может оказаться серьезной, но 
чтобы говорить предметно, необходи-
мо дождаться результатов обследова-
ния».

Фарфан вызывается в сборную 
Перу с 2003 года. С национальной 
 командой он стал бронзовым при-
зером Кубка Америки в 2015 году. 
На клубном уровне хавбек играл за 
«Альянса Лима», ПСВ, «Шальке-04» и 
«Аль-Джазиру», а с 2017 года защища-
ет цвета «Локомотива».

На нынешнем турнире 34-летний 
хавбек отметился голом в победном 
матче группового этапа турнира с Бо-
ливией (3:1). Как сообщает MisterChip 
в «Твиттере», первый забитый мяч на 
Кубке Америки в исполнении Фарфана 
(2004 год) и его последнее взятие во-
рот разделили 15 лет.

Щенников выбыл 
на три месяца

Защитник футбольного клуба ЦСКА 
Георгий Щенников до октября выбыл 
из игровой обоймы армейского клуба 
из-за травмы лодыжки, сообщается на 
сайте армейцев.

В понедельник Щенников получил 
серьезную травму во время утренней 
тренировки. Обследование выявило у 
защитника внутрисуставной перелом 
правой медиальной лодыжки. 

Щенников уже прооперирован. 
Срок восстановления 28-летнего фут-
болиста составит ориентировочно 12 
недель, сообщает пресс-служба ар-
мейцев.

Влашич получил травму 
в матче за молодежную 

сборную Хорватии
Хорватский полузащитник ЦСКА 

Никола Влашич травмировался в мат-
че 3-го тура группового этапа моло-
дёжного чемпионата Европы с Англи-
ей (3:3), которые оставили его команду 
за бортом турнира.

Никола забил второй гол англича-
нам, однако получил повреждение 
на 64-й минуте и не смог продолжить 
матч, несмотря на оказанную меди-
цинскую помощь. В ближайшее вре-
мя хавбек пройдет медобследование, 
которое определит степень серьезно-
сти травмы и сроки восстановления. 
Сам Никола верит в то, что всё долж-
но обойтись.

Влашич перешёл в ЦСКА в конце 
лета 2018 года из «Эвертона» на пра-
вах аренды. В 25 матчах Российской 
премьер-лиги 21-летний футболист за-
бил 5 голов и отдал 5 результативных 
передач. В Лиге чемпионов хорват за-
писал в свой актив 3 мяча и 2 голевых 
паса в 6 встречах. Несколько дней на-
зад ЦСКА объявил о выкупе трансфе-
ра Влашича.
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После окончания заседания Ис-
полкома РФС (подробности на 1 - 5-й 
стр.) глава организации Александр 
Дюков ответил на вопросы журна-
листов. Итак, самое интересное…

- Допускаете ли вы, что после 
первого-второго сезона мы опять 
вернемся к формату «6+5»? Когда 
мы вообще избавимся от лимита?

- Всегда нужно руководствовать-
ся принципом «Никогда не говори 
«никогда». Все возможно, но, наде-
юсь, к старому формату мы не вер-
немся. Ограничение количества ле-
гионеров в заявке - шаг вперед. При 
этом я не считаю, что это решение 
значительно улучшит ситуацию в на-
шем футболе. Если мы рассчитыва-
ем на серьезные изменения, нам нуж-
ны финансовые ресурсы для развития 
детско-юношеского футбола. Когда бу-
дет построена система по подготовке 
спортивного резерва, лимит на легио-
неров перестанет быть необходимым.

- Можете назвать конкретные 
сроки?

- Если мы посмотрим на опыт дру-
гих стран, например Германии, подоб-
ная структура там создавалась даже не 
пять и не десять лет. Да, есть неболь-
шие страны, как Исландия, но это дру-
гой масштаб. Для того, чтобы постро-
ить такую систему в рамках Россий-
ской Федерации, нужно время. Ког-
да конкретно мы сможем отказаться 
от лимита на легионеров или еще раз 
изменить его - сейчас сказать сложно. 
Давайте запустим реформы и по ре-
зультатам вернемся к этому вопросу. 
В целом о моем отношении к лимиту 
вы знаете.

- Есть ли в финальной редакции 
какие-то критерии по качеству 
легионеров? Может быть, клу-
бам можно будет привлекать ино-
странцев из топ-сборных сверх ли-
мита?

- Само по себе ограничение на ко-
личество легионеров в заявке - мощ-
ный инструмент, который заставит 
клубы более ответственно подходить 
к вопросу качества легионеров. Было 
бы неплохо, если бы появились чет-
кие критерии, которые позволили бы 
отсечь слабых иностранцев от нашего 
чемпионата. Члены исполкома выска-
зались за необходимость существова-
ния критериев по оценке качества ле-
гионеров. Сейчас еще раз за их разра-
ботку взялся Михаил Гершкович.

- Как минимум у одного клуба, 
«Зенита», восемь легионеров на 
долгосрочных контрактах. Поче-
му вы решили ввести новые прави-
ла уже со следующего сезона?

- Это решение поддержал в том 
числе и «Зенит». Сложно говорить за 
этот клуб, но мне кажется, что проблем 
они не испытают. Да, футболисты при-
ходят на долгосрочные контракты, но 
по разным причинам далеко не всег-
да их полностью отрабатывают. Ниче-

го страшного в этом нет.
- В связи с принятием новой фор-

мулы лимита нет ли у вас обеспо-
коенности относительно резуль-
татов российских клубов в евро-
кубках?

- Считаю новую формулу лимита 
сбалансированной. Она дает шансы 
российским игрокам. Новая схема за-
ставляет клубы менять трансферную 
стратегию. Раньше на каждую пози-
цию можно было купить по несколь-
ко легионеров, теперь же многие клу-
бы будут приобретать по одному ино-
странцу на позицию. 

В связи с этим у россиян появляет-
ся больше шансов на получение игро-
вой практики, так они смогут заменить 
футболистов из других стран. Кроме 
того, наши игроки будут прогрессиро-
вать, тренируясь с сильными партне-
рами. Мы же, конечно, заинтересова-
ны в том, чтобы наши клубы проходи-
ли в еврокубках как можно дальше.

- Обсуждался ли на исполкоме во-
прос расширения РПЛ?

- Конкретно сегодня мы этот во-
прос не обсуждали, а точнее, затраги-
вали его косвенно. Члены исполкома 
говорили, что российские клубы долж-
ны проводить больше матчей, а также 
встреч с высоким уровнем конкурен-
ции. РПЛ обещает, что работа по дан-
ному направлению будет закончена на 
следующей неделе. После этого будет 
выбран один из вариантов. 

Хочу подчеркнуть, что информация 
об одобрении РФС формата с 18 участ-
никами РПЛ не соответствует действи-
тельности. Просто так спонтанно и 
эмоционально, по крайней мере пока 
я президент, никакие решения прини-
маться не будут. 

Если говорить о расширении чис-
ла участников РПЛ до 18 команд, для 
меня важно, чтобы наши команды 
играли больше. Идея принадлежит Ев-
гению Гинеру. Когда он говорил о 18 
клубах, он подразумевал возможность 
расширения за счет команд из других 
стран. Например, к РПЛ мог бы при-
соединиться условный «Кайрат» или 
БАТЭ. Опять же, это было просто вы-
сказанной идеей. Вопрос нужно про-
рабатывать, достаточный анализ еще 

К ИТОГАМ ИСПОЛКОМА РФС

Александр ДЮКОВ: «ЗЕНИТ» ТОЖЕ ПОДДЕРЖАЛ 
НОВЫЙ ФОРМАТ ЛИМИТА 

КУБОК АМЕРИКИ-2019

«ЛОКОМОТИВ» ДО ВЕСНЫ 
ОСТАЛСЯ БАЗ ФАРФАНА 

Зенитовец Вильмар Барриос - самый точный распасовщик 
на групповом этапе

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ 

«ЮВЕНТУС» ПРЕДЛОЖИЛ 
ДЕ ЛИГТУ 12 МЛН ЕВРО В ГОД 
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Александр ПАНОВ: НЕУЖЕЛИ У НАС В СТРАНЕ 
ВСЕ ВОПРОСЫ ДОЛЖЕН РЕШАТЬ ПУТИН?

Публикуем окончание разговора 
с экс-форвардом сборной России и 
петербургского «Зенита». Начало - в 
предыдущем номере.

- Александр, завершая наш разго-
вор, хочу спросить еще немного об 
успехе в Сен-Дени, когда вы сделали 
дубль в ворота сборной Франции. 
Помню, как открыл газету, а там: 
«Панов, как Кутузов, побил францу-
зов…». Как вы справлялись с этим 
успехом?

- Я все-таки вырос на улице, где 
свои правила отношения к жизни, пра-
вила самой жизни. Конечно, у меня го-
лова кружилась, как у любого чело-
века, который мог оказаться на моем 
месте в моем возрасте. Голова кружи-
лась, это непросто. Но благодаря пар-
тнерам, тренерам, людям, которые 
окружали меня, не зазвездился. 

Добиться успеха - это классно. Но 
удержаться и оставаться, быть в теме 
- это еще тяжелее. Это меня подстеги-
вало. Да, добился, но после этого руки 
не опустил. Наоборот, закатал рукава и 
старался, чтобы меня еще больше за-
помнили. Выходя на поле, всегда играл 
с сердцем, с душой, чтобы футбол мой 
нравился людям, которые переживали 
душой, болели всем сердцем.

Не зря даже сейчас болельщи-
ки «Спартака», которые меня встре-
чают, все равно понимают, что я не 
игрок «Зенита», а болеющий за «Спар-

так», при этом они помнят, как я играл. 
Они оценивали мою игру и впечатле-
ны тем, каким игроком я был. Я ведь 
неплохо играл и против «Спартака», 
забивал даже. Безусловно, сама игра 
важна, сам футбол важен для болель-
щиков. Они это ценят.

- Вы всегда были заряжены в 
матчах за «Зенит», а потом и за 
другие клубы.

- Для меня футбол - это 90 минут 
игры, в которые я хочу дать возмож-
ность людям не думать ни о чем дру-
гом, кроме как об игре. Это была моя 
главная задача, мне это делать удава-
лось. Когда люди приходили на стади-
он, они верили в победу команды или в 
то, что Панов забьет. Они об этом мечта-
ли и думали, а не о том, сколько у меня 
денег, какие у меня жены, где я тусуюсь, 
пью ли я шампанское в Монако. 

Наверное, это главное. Я хотел, что-
бы люди думали о моей игре и всё, та-
кой была тематика. Хотел, чтобы фами-
лию Панов произносили во время мат-
ча, а не за барной стойкой. У меня го-
лова кружилась, но звездной болез-
нью я не болел. Может быть, недолго.

- Не хватало времени?
- Мне ведь все время нужно было 

доказывать, пробиваться в основу, 
чтобы добиться определенных резуль-
татов. Дядьки большие не давали рас-
слабиться.

- Недавно вся Россия слушала и 

смотрела «Прямую линию» с прези-
дентом страны Владимиром Пути-
ным. Вас что-то удивило?

- Последняя «Прямая линия» ста-
ла единственной, которая мне не по-
нравилась на самом деле. Эти вопро-
сы, которые задают…это реально глу-
по и неинтересно. Кому-то специали-
стов не хватает, врачей, но ведь это все 
должна решать местная администра-
ция, а не наш президент. 

Когда Владимир Владимирович все 
это слушает, ему ведь тяжело, ему ведь 
надо решать глобальные вопросы. Хо-
чется, чтобы люди на местах тоже реша-
ли вопросы, а не только наш президент. 
Но у нас, к сожалению, только Путин мо-
жет решить все вопросы, поэтому люди 
ему звонят - они волнуются за свою судь-
бу. Люди надеются только на Путина. 

Вы представляете, каково Путину, 
когда назначенный губернатор или 
мэр не выполняет программу, а по-
том люди звонят? И президент сидит, 
слушает, потом решает проблемы. По-
лучается, мы ждем «Прямую линию», 
чтобы были решения. Неужели Путин 
должен решать все вопросы? У него 
ведь Америка, санкции, войны. Хочет-
ся, чтобы наше правительство решало 
внутренние сложные вопросы. Пони-
маю, что когда деньги выделяются, все 
хотят их освоить, но людям тоже надо 
помогать.

Константин РОМИН.

В редакцию поступило письмо, в 
котором один из болельщиков «Зени-
та» просил нас обратить внимание пе-
тербургского клуба на молодого игро-
ка из «Аякса» Маттейса де Лигта. Вот 
кто может по-настоящему усилить 
«сине-бело-голубых»! 

Ну что ж, вот и ответ нашему чита-
телю из Италии. «Ювентус» договорил-
ся о личном контракте с защитником 
«Аякса» Маттейсом де Лигтом. Согла-
шение будет подписано на пять лет. 
Зарплата 19-летнего футболиста соста-
вит 12 миллионов евро в год. Теперь 
«Ювентусу» предстоит договориться 
с голландским клубом для того, чтобы 
завершить сделку.

Напомним, что на де Лигта претен-
довал и ПСЖ. Однако, по данным RMC 
Sport, парижский клуб отказался выпол-
нять требования футболиста. В частно-
сти,  в ПСЖ  посчитали оскорбительным 
желание включить в контракт опцию о 
выкупе за 150 миллионов евро.

«Он ещё даже не перешёл, а уже 
хочет уйти», - приводятся слова источ-
ника из клуба. Правда, опции выку-
па нельзя прописывать в контрактах 
во Франции, однако ПСЖ мог догово-
риться с де Лигтом и устно.

На Кубке Америки, который про-
ходит в Бразилии, сегодня ночью, уже 
после подписания номера, завершил-
ся первый матч стадии плей-офф. Все 
пары 1/4 финала выглядят так: 

Бразилия - Парагвай (28 июня, 
03:30 мск)

Венесуэла - Аргентина (28 июня, 
22:00 мск)

Колумбия - Чили (29 июня, 02:00 
мск)

Уругвай - Перу (29 июня, 22:00 мск)
В полуфинале победитель первой 

пары встретится с победителем вто-
рой, третьей - с четвёртой. Финальный 
матч Кубка Америки состоится 7 июля 
на «Маракане».

Пока же отметим, что последней на 
подножку уходящего в четвертьфинал 
поезда вскочила команда Парагвая, 
которая завершила турнир с 2 очка-
ми. Тем не менее этот результат позво-
лил «гуарани» стать одой из двух луч-
ших команд, занявших третьи места, 
и получить, таким образом, путёвку в 
четвертьфинал.

Парагвайцам повезло. В матче за-
ключительного тура в группе «С» Япо-
ния и Эквадор сыграли вничью, и этот 
результат не устроил обоих соперни-
ков, зато вывел Парагвай в четверть-
финал. При равенстве очков японцы 
уступили конкуренту из смежной груп-
пы по разнице мячей, которая у азиат-
ской команды оказалась хуже. 

Группа С. 3-й тур
Эквадор - Япония - 1:1
Голы: Накадзима, 15 (0:1). Мена, 35 

(1:1).
Чили - Уругвай - 0:1
Гол: Кавани, 82

Итоговые таблицы 
группового этапа

Группа A И В Н П М О
1. Бразилия  3  2  1  0  8-0  7
2. Венесуэла  3  1  2  0  3-1  5
3. Перу  3  1  1  1  3-6  4
4. Боливия  3  0  0  3  2-9  0
Группа B И В Н П М О
1. Колумбия  3  3  0  0  4-0  9
2. Аргентина  3  1  1  1  3-3  4
3. Парагвай  3  0  2  1  3-4  2
4. Катар  3  0  1  2  2-5  1
Группа C  И В Н П М О
1. Уругвай  3  2  1  0  7-2  7
2. Чили  3  2  0  1  6-2  6
3. Япония  3  0  2  1  3-7  2 
4. Эквадор  3  0  1  2  2-7  1  

Тем временем из Бразилии при-
шла недобрая весть в стан «Локомоти-
ва», который 6 июля встретится с «Зени-
том» в матче за Суперкубок России. На-
падающий московского клуба и сбор-

ной Перу Джефферсон Фарфан получил 
травму левого колена и выбыл из строя. 

Позже стало известно, что игро-
ку необходима операция, а срок вос-
становления футболиста может соста-
вить от шести до восьми месяцев. Что-
бы осознать масштабы потери, доста-
точно вспомнить, что в прошлом сезо-
не Фарфан, выступая за «Локо», набрал 
14 очков по системе «гол+пас» (9+5).

Полузащитник «Зенита» Вильмар 
Барриос  в составе сборной Колум-
бии сегодня сыграет против Чили. 
Важная новость: Барриос оказался са-
мым точным распасовщиком на груп-
повом этапе Кубка Америки. Точность 
его передач составила 95,6 процента, 
сообщает eldiario.com.co. Кроме того, в 
матче со сборной Аргентины Барриос 
здорово проявил себя в игре против 
одного из лучших футболистов мира - 
Лионеля Месси. Напомним: на группо-
вом этапе Колумбия одержала три «су-
хие» победы: над Аргентиной (2:0), Ка-
таром (1:0) и Парагваем (1:0). 

В другом матче по разные стороны 
футбольных баррикад на поле вый дут 
два бывших игрока петербургского 
клуба - Саломон Рондон (Венесуэла) 
и Леандро Паредес (Аргентина). Пар-
тнёр последнего, Лионель Месси, в 
очередной раз раскритиковал состо-
яние полей на бразильских стадионах. 

«Все поля, на которых мы игра-
ли, были плохого качества, - цитиру-
ет Marca Месси. - Мяч подпрыгивает, 
и приходится прикладывать допол-
нительные усилия, чтобы его обрабо-
тать. Так сложно играть в футбол». По-
смотрим, за кого сыграет газон в чет-
вертьфиналах…

Месси, кстати, 24 июня вместе с 
 командой отметил свой 32-й день рож-
дения. В это же время с необычной ха-
рактеристикой его талантов выступил 
соотечественник звезды, главный тре-
нер «Атлетико» Диего Симеоне. 

«Месси исключителен в том, что 
его ничто не беспокоит. Он просто хо-
чет побеждать и ставить цели, - сказал 
Симеоне. - Он встроен в схему «4-4-2» 
Вальверде, был в построении «3-5-2» у 
Луиса Энрике, в «4-3-3» с Гвардиолой в 
роли ложной девятки, но везде демон-
стрировал свою игру.

Единственное, что для него важно, 
- иметь команду, которая будет думать 
о победе, а он - о голах. Все думают, что 
он соревнуется с Марадоной, с исто-
рией. Я думаю, он конкурирует только 
с Роналду. Это соревнование сделало 
их обоих лучше. Возможно, он хочет 
стать чемпионом мира и выиграть Ку-
бок Америки, но он конкурирует толь-
ко с Роналду, чтобы решить, кто сегод-
ня лучший».

ЧТО ГОВОРИЛ ЕВГЕНИЙ ГИНЕР

ЕСТЬ «КАЙРАТ», «АСТАНА», МИНСКОЕ 
«ДИНАМО». ЧАСТНЫЕ КЛУБЫ…

После Исполкома РФС Евгений Гинер рассказал о своей идее расшире-
ния РПЛ до 18 команд с привлечением команд из ближнего зарубежья.

- У нас, может, было бы желание пригласить состоятельный белорусский или 
казахский клуб. Сегодня есть единые лиги - клубы из Уэльса играют в АПЛ. До-
пускаю, что в будущем у нас в лиге будут иностранные клубы. Когда-то мы хо-
тели создать объединенный чемпионат с Украиной, а тут немного другое. Вы 
правильно пишете: если поднять пару клубов ФНЛ, начнется не пойми что. Но 
есть «Арарат» Ереван - хороший клуб с хорошими финансовыми возможностя-
ми. Есть «Кайрат», «Астана», минское «Динамо». Клубы, частные клубы, где есть 
хозяева. Чтобы расширять лигу, нужны клубы, которые пришли не просто для 
того, чтобы это сделать…

не проведен. Нужно дождаться ре-
зультатов. Вариантов много.

Согласитесь, что сейчас большин-
ство команд РПЛ проводят крайне 
мало матчей. Увеличение количества 
официальных встреч позволит разви-
ваться футболистам, а клубам прине-
сет дополнительный доход.

- Вы говорили о том, что Гинер 
предлагал принять в состав РПЛ 
команды из СНГ. В свое время УЕФА 
жестко реагировал на идею объеди-
нения чемпионатов России и Украи-
ны, заявляя о невозможности тако-
го варианта.

- Не соглашусь с вами, что это не-
возможно. Есть пример английской 
премьер-лиги. Решение будет непро-
стым для самих клубов, ведь во вну-
тренних первенствах у них есть опре-
деленная квота для участия в еврокуб-
ках. Проще всего отказаться от этих 
мест, но тогда все будет зависеть от 
того, как ты выступишь в РПЛ. Вопрос: 
готовы ли клубы к таким изменениям, 
и готовы ли национальные ассоциа-
ции их отпустить?

- Как оцениваете поступок гру-
зинских футболистов, которые 
провели антироссийскую акцию?

- Тут надо говорить не только про 
грузинских игроков, но и о Федера-
ции футбола Грузии в целом. У нас есть 
основания полагать, что они наруши-
ли правила политической нейтраль-
ности. ФИФА должна отреагировать на 
это. Согласно уставу Международной 
федерации футбола, надо быть ней-
тральным в вопросах политики и ре-
лигии. Федерация футбола Грузии на-
рушила это. Это провокация. 
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Между тем «Атлетико» сделал пред-
ложение о покупке полузащитника 
«Бенфики» Жоау Феликса и официаль-
но предложил португальскому клубу 
126 млн евро за футболиста. Напом-
ним, что сумма отступных за 19-летне-
го Феликса составляет 120 млн евро.

Неясной остаётся ситуация с пере-
ходом форварда ПСЖ Неймара в «Бар-
селону». В последние дни сообщалось, 
что бразильцу удалось согласовать 
контракт с каталонским клубом на пять 
лет с зарплатой в размере 24 миллио-
на евро в год (в Париже Неймар зараба-
тывает почти 37 млн). Футболист согла-
сился на первое же предложение «Бар-
селоны», поскольку понимает, что его 
трансфер обойдется дорого, и не на-
мерен чинить препятствия каталонцам.

Казалось бы, ситуация разрешилась. 
И вдруг последовало заявление вице-
президента «Барселоны» Жорди Кар-
донера, в котором намечающаяся сдел-
ка поставлена под большой вопрос. 

«Насколько мне известно, «Барсело-
на» не предпринимала никаких шагов 
относительно подписания Неймара, и мы 
не хотим подписывать его, - сказал Кар-
донер. - Совет директоров не изучал эту 
возможность, но существует желание со 
стороны игрока. Переговоров нет. 

Неймар в определённый момент 
решил уйти. На данный момент мы с 
ним не контактировали. Пока нечего 
оценивать. Есть много моментов в си-
туации с его уходом, которые мне не 
понравились, есть много вещей, кото-
рые нужно решить».

Что дальше? Ждём…
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Вчера стартовал чемпионат Ев-
ропы по баскетболу среди женских 
команд. Турнир проходит одновре-
менно в двух странах - Сербии и Лат-
вии, однако российская команда 
проведёт все свои матчи в балкан-
ской стране.

В борьбе за медали принимают 
участие 16 сборных. Они разделены 
на четыре квартета. После однокруго-
вого турнира победители групп полу-
чат прямые путёвки в 1/4 финала и три 
дня отдыха.  

Команды, занявшие вторые и тре-
тьи места, ждёт дополнительное ис-
пытание  в 1/8 финала. Эти стыковые 
матчи сборные из группы «D», где вы-
ступает российская команда, сыграют 
с представителями группы «C».

Группа А (Рига): Испания, Латвия,  
Украина, Великобритания.

Группа B (Рига): Франция, Чехия, 
Черногория, Швеция.

Группа C (Ниш): Турция,  Италия, 
Венгрия, Словения.

Группа D (Зренянин): Россия, 
Бельгия, Сербия, Белоруссия.

КАЛЕНДАРЬ. 28 июня: Сербия - 
Россия (21:30), Бельгия - Белоруссия. 
30  июня: Белоруссия - Россия(18:45), 
Бельгия - Сербия.

После группового этапа три луч-
шие команды квартета, где выступа-
ет российская сборная,  переедут из 
Зренянина в Белград, где и продолжат 
борьбу на стадии плей-офф. 

Матчи 1/8 финала состоятся 2 июля. 
Четвертьфиналы пройдут 4 июля, по-
луфиналы - 6 июля, матч за 3-е место и 
финал - 7 июля. 

Шесть лучших команд по итогам 
Евробаскета-2019 попадут в олим-
пийскую квалификацию. Поэтому че-
тыре сборные, проигравшие в чет-
вертьфиналах, разобьются на две 
пары и проведут дополнительные 
стыковые матчи за попадание в ше-
стёрку (6 июля).  

Решением главного тренера жен-
ской сборной России Олафа Ланге в 
окончательную заявку команды вош-
ли:

защитники - Елена Беглова (УГМК, 
175 см), Евгения Белякова (УГМК, 184), 
Ксения Левченко («Енисей», 167), Анна 
Лешковцева (МБА, 181), Екатерина Фе-
доренкова («Надежда», 178); 

форварды - Юлия Гладкова («Бем-
бибре», Испания, 185), Анастасия Логу-
нова (МБА, 190), Раиса Мусина (УГМК, 
192), Анастасия Шилова («Надежда», 
186); 

центровые - Мария Вадеева (УГМК, 
193), Наталья Виеру (УГМК, 200), Жос-
селина Майга («Надежда», 193). 

«У нас очень серьёзная группа: 
бельгийки - бронзовые в мире, серб-
ки - хозяйки и белоруски, с которыми 
мы традиционно неудачно играли до 
этого, - прокомментировал решение 
Ланге президент РФБ Андрей Кири-
ленко. - Но у нас очень молодая и та-
лантливая команда, и я не вижу даже, 
где у этой команды потолок. Да, у неё 
есть огромный потенциал, но её бу-
дет лихорадить. К этому надо быть го-
товым. А по потенциалу эта команда 
в ближайшие 10 лет будет доминиро-
вать в Европе».

Напомним: последний раз сборная 
России становилась чемпионом Евро-

пы восемь лет назад, в 2011 году. По-
сле этого на трёх турнирах подряд 
наша команда оставалась вовсе без 
каких-либо медалей. Это был серьёз-
ный провал, связанный с вынужден-
ным обновлением команды, которая 
так же доминировала в Европе, как о 
том мечтает сейчас Кириленко, на про-
тяжении десяти лет. В период с 2001 по 
2011 год наша сборная играла в шести 
финалах Евробаскета подряд, завое-
вав три чемпионских титула.

Всего же, с учётом выступления на 
чемпионатах Европы сборной СССР, в 
копилке нашей команды значится 30 
комплектов медалей различного до-
стоинства, среди которых 24 золотые 
награды. Будем надеяться, что наша 
обновлённая сборная сумеет завое-
вать в Сербии 25-е золото…

Что случилось вчера 
в Зренянине?

Увы, стартовый матч у нашей 
 команды не задался. Россиянки усту-
пили сборной Бельгии с разницей 
«-13» (54:67). 

Напомним: Бельгия на Евробаске-
те-2017 завоевала бронзовые награ-
ды, а в прошлом году финишировала 
четвёртой на чемпионате мира. При-
чем смогла обыграть и Испанию (в 
группе), и Францию (в четвертьфина-
ле). Остановили её только американ-
ки. А в матче за бронзу испанки взяли 
реванш за проигрыш неделей ранее. 
Поэтому лёгкой прогулки в этой игре 
ждать не приходилось…

Первая четверть прошла с пере-
менным успехом, однако команда Ола-
фа Ланге выцарапала преимущество 
«+3». В ударе были Жосселина Майга и 
Мария Вадеева, набравшие 10 первых 
очков нашей команды. Однако во вто-
рой десятиминутке последовал про-
вал. Соперницы менее чем за пять ми-
нут набрали 18 (!) очков. 

Неудержима была нападающая 
УГМК Эмма Мессеман, которая к боль-
шому перерыву записала на свой счёт 
20 очков. Наши баскетболистки завер-
шили первую половину встречи с от-
ставанием «-8». 

Погоня в третьем периоде не увен-
чалась успехом - «-6» у России. В за-
ключительной четверти подобраться 
к сопернику снова не получилось.  А 
в концовке бельгийская команда ещё 
и совершила рывок (9:0). Сборная же 
России не забивала рекордные шесть 
минут. В итоге - «-13»… 

Самой результативной в составе 
победительниц стала Эмма Мессеман, 
набравшая 29 очков. В составе сбор-
ной России дабл-дабл оформила Ма-
рия Вадеева, на счету которой 20 оч-
ков и 11 подборов.

Группа D. 1-й тур
Россия - Бельгия - 54:67 (19:16, 

13:24, 15:13, 7:14)
Россия: Вадеева (20 + 11 подбо-

ров), Федоренкова (8), Мусина (6 + 6 
подборов), Майга (6), Левченко (5), Ви-
еру (3 + 6 подборов), Белякова (3), Ши-
лова (2), Логунова (1), Лешковцева, 
Гладкова, Беглова.

Бельгия: Мессеман (29 + 9 подбо-
ров), Местдаг (11), Делаер (8)… 

Белоруссия - Сербия - 53:55 
(16:18, 16:11, 10:12, 11:14)

   И В П Р/О О 
1. Бельгия 1 1 0 +13  2
2. Сербия 1 1 0 +2  2
3. Белоруссия 1 0 1 -2  1
4. Россия 1 0 1 -13  1

Сегодня во 2-м туре сборная Рос-
сии в 21.30 по московскому времени 
встретится с командой Сербии - хозяй-
кой Евробаскета. Прямую трансляцию 
этой игры можно будет посмотреть на 
федеральном телеканале «Матч ТВ».

ПОСЛЕ МАТЧА
Проигрыш - не трагедия 
Президент РФБ Андрей КИРИ-

ЛЕНКО:
- Наша команда играла хорошо, 

спасалась, но все впечатление смазала 
последняя минута матча, когда наши 
девчонки допускали детские ошибки. 
В целом же была абсолютно равная 
игра. К сожалению, у нас было мно-
го промахов со штрафной линии, осо-
бенно в начале, и много мини-ошибок 
в концовках четвертей, когда, наобо-
рот, надо прибавить. Но мне нравится 
наша команда, она молодая и борется 
с любым соперником.

Очень сложная игра будет против 
Сербии, тем более мы будем действо-
вать против хозяек. А расписание для 
нас - очень тяжелое на турнире. Но это 
чемпионат Европы - тут легко не бу-
дет. И если мы хотим быть лучшими, то 
обыгрывать надо любого соперника…

Главный тренер женской сбор-
ной России Олаф ЛАНГЕ:

- Победила более сильная коман-
да, без сомнений. Думаю, что игра 
была более упорной, чем это кажет-
ся по итоговому счету. Матч получил-
ся сложным для нас во многих отноше-
ниях - и, в первую очередь, в защите 
против Эммы Мессеман. Маша Вадее-
ва хорошо защищалась против нее, но 
остальным игрокам не удалось сдер-
жать лидера соперниц.

Безусловно, это нелегко. Мессеман 
- одна из сильнейших баскетболисток 
Европы. Тем более что соперницы хо-
рошо двигали мяч и находили другие 
возможности для атаки. У нас было 
много потерь, особенно во второй чет-
верти, а такое нельзя себе позволять с 
соперниками уровня Бельгии. 

Тем не менее у моей команды были 
удачные отрезки - пожалуй, их было 
даже больше, чем неудачных. Но эти не-
удачные отрезки слишком нам навреди-
ли: дважды пропустив по 7-8 очков под-
ряд, мы уже не смогли восстановиться.

И все же я хочу сохранять позитив-
ный настрой. Мы здорово боролись, 
еще есть куда прибавлять. А сборная 
Бельгии - безоговорочный претен-
дент на медали и, на мой взгляд, луч-
шая  команда Европы прямо сейчас. В 
принципе, хорошо осознавать, что мы 
были с таким соперником на расстоя-
нии вытянутой руки…

Центровая сборной России Ма-
рия ВАДЕЕВА:

- Мы совершили слишком мно-
го потерь сегодня. Мы были недоста-
точно сконцентрированы, слишком 
взволнованы, возможно. Думаю, что 
следующая игра будет намного лучше, 
и мы будем выходить на нее заряжен-
ные, будем настраиваться. Этот прои-
грыш - не трагедия, завтра будет но-
вый день. Нужно идти шаг за шагом…

Победители и призёры женских ЧЕ
Год Золото  Серебро  Бронза  Четвёртое место
1938 Италия Литва Польша Франция
1950 СССР Венгрия Чехословакия Франция
1952 СССР Чехословакия Венгрия Болгария
1954 СССР Чехословакия Болгария Венгрия
1956 СССР Венгрия Чехословакия Болгария
1958 Болгария СССР Чехословакия Югославия
1960 СССР Болгария Чехословакия Польша
1962 СССР Чехословакия Болгария Румыния
1964 СССР Болгария Чехословакия Румыния
1966 СССР Чехословакия ГДР Румыния
1968 СССР Югославия Польша ГДР
1970 СССР Франция Югославия Болгария
1972 СССР Болгария Чехословакия Франция
1974 СССР Чехословакия Италия Венгрия
1976 СССР Чехословакия Болгария Франция
1978 СССР Югославия Чехословакия Франция
1980 СССР Польша Югославия Чехословакия
1981 СССР Польша Чехословакия Югославия
1983 СССР Болгария Венгрия Югославия
1985 СССР Болгария Венгрия Чехословакия
1987 СССР Югославия Венгрия Чехословакия
1989 СССР Чехословакия Болгария Югославия
1991 СССР Югославия Венгрия Болгария
1993 Испания Франция Словакия Италия
1995 Украина Италия Россия Словакия
1997 Литва Словакия Германия Венгрия
1999 Польша Франция Россия Словакия
2001 Франция Россия Испания Литва
2003 Россия Чехия Испания Польша
2005 Чехия Россия Испания Литва
2007 Россия Испания Белоруссия Латвия
2009 Франция Россия Испания Белоруссия
2011 Россия Турция Франция Чехия
2013 Испания Франция Турция Сербия
2015 Сербия Франция Испания Белоруссия
2017 Испания Франция Бельгия Греция

ЕВРОБАСКЕТ-2019. Женщины

«ПО ПОТЕНЦИАЛУ В БЛИЖАЙШИЕ 10 ЛЕТ 
БУДЕМ ДОМИНИРОВАТЬ В ЕВРОПЕ»

Увы, вчера в матче с Бельгией сборная России доминировала чуть более одной четверти

Итак, осенью «Зенит» впервые в 
истории возьмёт старт в Евролиге (см. 
1-ю стр.). Генеральный директор пе-
тербургского клуба  Александр Цер-
ковный прокомментировал получе-
ние «сине-бело-голубыми» wild card 
на участие в Евролиге.

«Я сторонник того, чтобы выходить 
в Евролигу по спортивному принципу, 
когда клуб к этому полностью готов, 
когда можно говорить не об однолет-
ней истории, а о серьезном участии на 
годы. Мы к этому стремились. Но ког-
да появился реальный шанс получить 
wild card, стало понятно, что пришёл 
момент взять ответственность и пере-
смотреть эту стратегию. Евролига нуж-
на Петербургу, она важна для разви-
тия баскетбола и в городе, и в Ленин-
градской области, и даже за ее преде-
лами», - заявил Церковный.

В эти дни совсем, наверное, не слу-
чайно состав «Зенита» пополнил Ан-
дрей Зубков - форвард сборной России, 
который провёл все матчи первого кру-
га квалификации Кубка мира-2019 и на 
прошлой неделе попал в расширенный 
состав национальной команды для уча-
стия в мировом первенстве.

Два прошедших сезона Андрей 
Зубков выступал за «Химки», с кото-
рыми дважды завоевал серебряные 
медали Единой лиги ВТБ. Статистика? 
В сезоне минувшем в двух матчах регу-
лярного чемпионата с «Зенитом» Зуб-
ков набрал 18 очков и сделал 11 ре-
зультативных передач. А ещё новичок 
«Зенита» - участник «Матча всех звёзд» 
Единой лиги ВТБ (2017).

ЕДИНАЯ ЛИГА ВТБ

«ЗЕНИТ» ПОДПИСАЛ ДВУХ ИГРОКОВ 
СБОРНОЙ РОССИИ

ХОККЕЙ. НОВОСТИ КХЛ

СКА ПЕРЕХОДИТ 
НА ПЛОЩАДКУ 

КАНАДСКИХ РАЗМЕРОВ
«Коробка» ЦСКА будет на два метра шире

Успех сборной Финляндии на последнем чемпионате мира заста-
вил клубы КХЛ пересматривать размеры домашних хоккейных пло-
щадок. Так, вслед за ЦСКА создать «коробку» канадских размеров 
решило и руководство СКА. Как сообщает пресс-служба питерского 
клуба в «Твиттере», начиная с сезона-2019/20 «красно-синие» будут 
играть на хоккейной площадке размера 60 на 26 метров с увеличен-
ными зонами атаки. Работы по переформатированию Ледового двор-
ца начнутся во второй половине июля и продлятся около двух недель. 
Затем СКА планирует организовать день открытых дверей, чтобы бо-
лельщики смогли оценить новые условия для просмотра хоккея. Ана-
логичные изменения будут проведены на площадках «Хоккейного го-
рода» - таким образом, все команды системы СКА будут готовиться в 
одинаковых условиях.

Ранее с заявлением об уменьшении хоккейной площадки высту-
пил ЦСКА. Правда, у москвичей ее ширина будет не 26 метров, а 28, 
как сказано на официальном сайте действующих обладателей Кубка 
Гагарина. Длина же останется неизменной - 60 метров. 

Словом, интересный нас ждет хоккейный чемпионат, с домашни-
ми эксклюзивными «коробками». 

ВЕСТИ НХЛ

СЕРГЕЙ ЗУБОВ ВКЛЮЧЁН 
В ЗАЛ ХОККЕЙНОЙ СЛАВЫ

«ДОБРО 
ПОЖАЛОВАТЬ, 

АРТЕМИЙ» - НАШЕГО 
«ХЛЕБУШКО» 

ЖДУТ В «РЕЙНДЖЕРС»
«Рейнджерс» в шуточной форме поприветство-

вал россиянина Артемия Панарина, который вчера 
посетил Нью-Йорк. На куб арены хоккейного клуба 
выдали изображение хоккеиста с надписью «Добро 
пожаловать, Артемий». Намек понятен. 1 июля Пана-
рин вый дет на рынок свободных агентов НХЛ. В услу-
гах российского форварда заинтересованы 4 амери-
канские команды: «Чикаго», «Флорида», «Рейнджерс» 
и «Айлендерс». С их делегациями наш «Хлебушко» 
встретится в течение ближайшей недели, после чего 
станет ясно, где он продолжит свою карьеру.

В сезоне-2018/19 Панарин, играя за «Колам-
бус»,  провёл 79 матчей в регулярном чемпионате. 
На его счету 28 заброшенных шайб и 59 результа-
тивных передач при показателе полезности «+14». 
В 10 матчах плей-офф Панарин набрал 11 (5+6) оч-
ков, нанёс 27 бросков и заработал показатель по-
лезности «0».

Защитник  «Далласа», олимпийский чемпион и двукратный обладатель 
Кубка Стэнли Сергей Зубов, ныне работающий главным тренером ХК «Сочи», 
в числе шести человек введен в Зал хоккейной славы НХЛ, который находит-
ся в Торонто. 
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В стан «сине-бело-голубых» при-
был также разыгрывающий сборной 
России Дмитрий Хвостов, ранее вы-
ступавший за «Локомотив-Кубань». 
Как сообщает пресс-служба «Зенита», 
Хвостов подписал с клубом трёхлет-
ний контракт. 

За краснодарцев Дмитрий высту-
пал в течение трёх сезонов, за это 
время он выиграл серебряные меда-
ли Кубка Европы, трижды становился 
участником «Матча всех звёзд» Единой 
лиги ВТБ. Сейчас Хвостов восстанавли-
вается после травмы крестообразных 
связок. Предполагается, что разыгры-
вающий пропустит чемпионат мира, 
который будет проходить в конце ав-
густа - начале сентября.

Кроме того, продлили контракт с 
«Зенитом» на два года форвард Вла-
дислав Трушкин, который так же, как 
и Зубков, получил вызов на основной 
сбор национальной команды перед 
ЧМ-2019, и центровой Сергей Балашов.

Покинул Санкт-Петербург форвард 
Евгений Валиев, выступавший за «Зе-
нит» с 2014 года и подписавший кон-
тракт с «Химками». Игрок вошёл в рас-
ширенный состав сборной России на 
ЧМ-2019.
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ТЕННИС. НА СТАРТЕ УИМБЛДОНА

ШАРАПОВА НЕ УСТРОИЛА МАРРЕЯ
Утвержден список участников Уимблдона, а экс-первая 

ракетка мира не определился с партнершей в миксте

ГАНДБОЛ. Чемпионат России. Женщины

НОВИЧОК С ПРЕТЕНЗИЕЙ НА ТИТУЛ 
Женский гандбольный ЦСКА собрал половину сборной России и  заручился поддержкой Газзаева и Акинфеева

В Москве состоялась презентация 
женского гандбольного клуба ЦСКА, ко-
торый поддерживают две звезды ар-
мейского футбола: тренер Валерий 
Газзаев и вратарь Игорь Акинфеев. В 
пресс-конференции приняли участие 
президент Федерации гандбола России 
Сергей Шишкарев, заместитель мини-
стра обороны Российской Федерации 
Тимур Иванов, капитан сборной России 
олимпийская чемпионка Дарья Дмитри-
ева, главный тренер ЦСКА Ян Лесли.

«Мы объявляем о создании ново-
го Профессионального гандбольного 
клуба ЦСКА, - заявил глава Федерации 
гандбола Сергей Шишкарев. - Проект 
ПГК ЦСКА получил поддержку в Мини-
стерстве обороны. Через этот проект 
мы постараемся не только возобно-
вить интерес к гандболу как к спорту, 
но и создать базовый клуб для сбор-
ной России». 

По словам главы ФГР, в Попечитель-
ский совет ПГК ЦСКА войдут две леген-
ды футбольного ЦСКА: тренер Валерий 
Газзаев и голкипер Игорь Акинфеев.

Тимур Иванов подчеркнул, что Цен-
тральный спортивный клуб армии - 
традиционно клуб победителей.

Главным тренером ЦСКА стал дат-
чанин Ян Лесли, известный рос-
сийским болельщикам по работе в 
«Ростов-Доне», а помогать ему будет 
прославленная гандболистка, олим-
пийская чемпионка Рио-де-Жанейро 
Ольга Акопян. Лесли отметил, что при-
глашение в армейский клуб - это новая 
глава в его тренерской биографии, и 
он очень рад быть тренером ЦСКА.

«Когда получил приглашение, то 
прежде всего я переговорил с женой 
и согласился. Я с нетерпением жду на-

чала работы. В нашем составе будет 
представлено много мастеровитых 
игроков с опытом игры в России, Шве-
ции и других гандбольных странах. Да-
рья Дмитриева - одна из них. В нашем 
ростере 20 игроков, мы отобрали веду-
щих гандболисток, в том числе игроков 
сборной России», - рассказал Лесли.

Специалист имеет в виду действу-
ющих и бывших игроков националь-
ной команды - Елену Уткину, Полину 
Ведехину, Валентину Гончарову, Поли-
ну Горшкову, Ольгу Горшенину, Викто-
рию и Яну Жилинскайте, Ксению Тру-
хину. Капитаном армейцев станет Да-
рья Дмитриева. 

«В Ростове-на-Дону я провел хоро-
шие два с половиной года, я следил за 
командой и после того, как ее покинул, 
- продолжил главный тренер ЦСКА. - 
Пока я работал в «Ростов-Доне», уда-
лось пройти путь от команды, которая 
ранее ничего не выигрывала, до кол-
лектива, который начал брать в России 
все трофеи. Мы смогли преодолеть 
этот барьер. Я не готов раскрывать се-
креты, как мы будем противостоять 
моей бывшей команде, хотя я и знаю, 
по какой системе функционирует этот 
клуб. Отмечу только, что для нас глав-
ное - победа, и неважно, что это за ко-
манда - «Ростов-Дон» или «Кубань» Ев-
гения Трефилова. Уверяю, что наша ко-
нечная цель - стать первыми, мы не ду-
маем о вторых или третьих местах».

«Очень рада, что в столице появил-
ся клуб, претендующий на самые высо-
кие места. Думаю, это важно и для Мо-
сквы, и для страны в целом, - подели-
лась своими эмоциями Дарья Дмитри-
ева. - Я согласилась продолжить карье-
ру в ЦСКА, так как нужно двигаться впе-

ред, не останавливаться в своем разви-
тии. Конечно, на мое решение повлияло 
то, что мой муж играет в водное поло в 
московском «Динамо». Считаю, ЦСКА по 
силам бороться за медали чемпионата 
России. Почти всех партнеров по новой 
команде уже хорошо знаю. Постараем-
ся сыграться как можно быстрее, чтобы 
успешно выступить в сезоне».

Два сезона назад аналогичным об-
разом пополнилась мужская суперли-
га, в которую включили созданный «с 
нуля» московский «Спартак». «Красно-
белые» с первой же попытки завоева-
ли серебряные медали, а в нынешнем 
сезоне ведут борьбу за выход в финал 
чемпионата России. У бессменного 
чемпиона «Чеховских медведей» поя-
вился серьезный конкурент. 

Нечто подобное Федерация ганд-
бола России решила проделать и в 
женской суперлиге, хотя здесь конку-
ренция и без того достаточно высо-
ка. «Ростов-Дон», «Лада», «Кубань» и 
«Астраханочка» - команды примерно 
одного класса. Но если появится еще 
один сильный клуб, это пойдет только 
на пользу российскому гандболу.
Состав ПГК ЦСКА на сезон-2019/20

Вратари: Полина Каплина, Чана Мас-
сон Де Соуза, Елена Уткина.

Полевые игроки: Екатерина Боби-
на, Анна Богдашева, Полина Ведехина, 
Валентина Гончарова, Полина Горшко-
ва, Ольга Горшенина, Дарья Дмитриева, 
Виктория Жилинскайте, Яна Жилинскай-
те, Екатерина Лубяная, Юлия Маркова, 
Елена Портягина, Сара Ристовска, Саби-
на Якобсен, Лада Самойленко, Ксения 
Трухина, Наталья Чигиринова.

Главный тренер - Ян Лесли. Асси-
стент тренера - Ольга Акопян. Тренер 
вратарей - Любовь Коротнева. 

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА С ТЯЖЕЛЫМИ ПОСЛЕДСТВИЯМИ

КЕНИЙСКАЯ БЕГУНЬЯ ОКАЗАЛАСЬ БЕГУНОМ
А знаменитая Кастер Семеня по-прежнему ходит в девочках, хотя вскоре, возможно, станет отцом семейства

Кенийская легкоатлетка Шиейс 
Чепкосгей, дисквалифицированная 
в 2017 году за применение допинга, 
оказалась мужчиной, сообщает Nairobi 
News.

Два года назад появилась инфор-
мация о том, что в допинг-пробе Ши-
ейс, взятой на полумарафоне в Малай-
зии в октябре 2016 года, были обнару-
жены следы тестостерона, андросте-
рона и этиохоланона. Наказанием ста-
ла 4-летняя дисквалификация.

4 июня Чепкосгей была арестована. 
Шиейс в одной из кенийских больниц 
выдавала себя за медсестру, но ее об-
ман был раскрыт коллегами.

Тюремные надзиратели установи-
ли, что задержанная на самом деле яв-
ляется мужчиной.

«Я мужчина, но когда стал зани-
маться спортом, то в документах ука-
зал, что являюсь женщиной», - объяс-
нил в ходе допроса Чепкосгей.

Суд над «мужчино-женщиной» со-
стоится 21 июня.

Всё, казалось бы, в этой истории по-
нятно, и исход суда нетрудно, предуга-
дать. А вот и нет. Уместно здесь вспом-
нить еще одну легкоатлетку  - Кастер 
Семеня из ЮАР. Вот уже на протяже-
нии десятка лет эта бегунья на сред-
ние дистанции выступает на крупней-
ших соревнованиях с зашкаливающим 
уровнем тестостерона - мужикам на за-
висть. За это время спортсменка успела 

стать двукратной олимпийской чемпи-
онкой и двукратной чемпионкой мира 
на дистанции 800 метров.

Из-за высокого уровня тестостеро-
на, характерного для мужчин телос-
ложения и низкого голоса южноаф-
риканка была вынуждена пройти тест, 
чтобы подтвердить, что биологически 
она является женщиной. Это до глуби-
ны души возмутило ее.

«Меня использовали как лабора-
торную мышь, - цитирует AFP Семеня. 
- Они проверяли на мне воздействие 
гормональных препаратов. Это причи-
няло мне боль и дискомфорт. А теперь 
такие препараты должны применять 
все, у кого высокий уровень тесто-
стерона. Это может в итоге навредить 
здоровью. Я не позволю ИААФ исполь-
зовать себя снова. Но беспокоюсь, что 
они могут вынудить других спортсме-
нок участвовать в этих опытах».

В результате Кастер подала в суд на 
организацию из-за новых правил, обя-
зующих легоатлеток с повышенным 
уровнем тестостерона в крови при-
нимать специальные препараты по 
их снижению. Спортсменка выступает 
против нововведений из-за того, что 
страдает гиперандрогенизмом. Семе-
ня считает правило дискриминацией.

Во время выступления в суде пред-
ставитель ИААФ назвал бегунью «муж-
чиной, ощущающим себя женщиной», 
что оскорбило Семеня.

КСТАТИ
Брейк-данс стал олимпийским видом спорта

На сессии Международного олимпийского комитета в Лозанне еди-
ногласно было решено включить брейк-данс в программу Олимпий-
ских игр 2024 года в Париже. Таким образом, число олимпийских лет-
них видов спорта выросло до 33.

Также на Играх в Париже пройдут соревнования по скалолазанию, 
скейтбордингу и серфингу, однако их дебют состоится на Олимпиа-
де-2020 в Токио.

Брейк-данс был представлен на юношеских Играх 2018 года в 
Буэнос-Айресе. Первым в истории чемпионом в этом виде спорта стал 
россиянин Сергей Чернышев. А впервые ряд элементов этого танца 
был продемонстрирован в голливудском фильме начала 50-х годов 
прошлого столетия «Танцующие под дождем». Один из главных геро-
ев, простодушный парень, исполнил в нем своего рода «танец недотё-
пы». И вот что из этого получилось.

ОЛИМПИЙСКИЙ РАКУРС
Зимние игры-2026 года 

пройдут в Италии
Зимние Олимпийские и Паралимпийские игры 

2026 года примут итальянские города Милан и 
Кортина-д’Ампеццо. Выборы места проведения 
Игр состоялись на 134-й сессии Международного 
олимпийского комитета (МОК) в Лозанне.

«Милан и Кортина примут зимнюю Олимпи-
аду 2026 года», - озвучил итоги голосования на 
134-й сессии МОК в Лозанне президент МОК То-
мас Бах. На проведение Игр также претендовал 
шведский Стокгольм.

Италия в четвертый раз примет Олим-
пийские игры. Именно в альпийском городе 
Кортина-д'Ампеццо в 1956 году сборная СССР 
впервые приняла участие в зимней Олимпиа-
де. В 1960 году в Риме прошла летняя Олимпи-
ада, в 2006 году в Турине - зимняя.

Отсчет до старта Уимблдона по-
шел уже на часы. Определились по 
16 победителей квалификационного 
турнира у мужчин и женщин, но глав-
ный вопрос остается пока без ответа. 
Двукратному чемпиону Уимблдона в 
одиночном разряде и олимпийско-
му чемпиону 2012 года, завоевавше-
му этот титул на легендарной траве, 
ищут партнершу в миксте. Этот про-
цесс превратился уже в настоящее 
шоу, в котором чопорный Энди Мар-
рей предстал в неожиданном амплуа. 

Возвращение 
Металлического Бедра

Маррей очень долго не играл и пе-
ренес несколько сложнейших опе-
раций. Выдержать уимблдонские ма-
рафоны в одиночном разряде ему не 
под силу, но организаторы очень хо-
тели видеть Энди на турнире. Они уго-
ворили его сыграть в паре и миксте. В 
качестве репетиции британец сыграл 
вместе с Фелисиано Лопесом на тур-
нире АТР в Лондоне и с ходу стал чем-
пионом. «Выиграть титул с металличе-
ским бедром - это круто!» - блеснул чи-
сто британским юмором сэр Маррей. 

С напарником на Уимблдон Энди 
уже определился. Он выступит вместе 
с обладателем карьерного «Шлема» в 
паре французом Пьером-Югом Эрбе-
ром. Нельзя сказать, что это решение 
обрадовало его постоянного напарни-
ка Николя Маю, с которым Эрбер, соб-
ственно, и выиграл все четыре турни-
ра «Большого шлема» в паре. Только 
когда на Уимблдоне речь идет об ин-
тересах британца, все остальные во 
внимание не принимаются. 

Сложнее, как выяснилось, найти 
партнершу для Маррея. Еще до сенса-
ционной победы Эшли Барти на «Ро-
лан Гаррос» Энди обращался к австра-
лийке, но та отказала. Барти уже дого-
ворилась сыграть в паре с Викторией 
Азаренко, а выдержать три Уимблдона 
практически невозможно. Следующее 
предложение было сделано Кристине 
Младенович, но первая ракетка в паре 
с болью в сердце тоже отказала. Уве-
ряет, что потенциальная ревность ее 
парня Доминика Тима ни при чем. Есть 
чисто профессиональные причины. 

После этого и началось шоу «Возь-
ми меня в напарницы» с участием тен-
нисисток разных уровней и возрастов. 
Даже 75-летняя Билли-Джин Кинг напи-
сала, что она свободна и готова завя-
зать шнурки для выхода на корт. Под-
ключилась и бельгийка КирстенФлип-
кенс, с которой Маррей играл в миксте 
на Уимблдоне-2006, а также в Междуна-
родной теннисной премьер-лиге-2014.

Тут же вспомнили, что в этом ком-
мерческом турнире в паре с Марре-
ем играла даже Шарапова, которую 
все и всегда считали индивидуалист-
кой. Впрочем, сам Маррей заявил, что 
не рассматривает россиянку в каче-
стве партнерши по миксту и даже на-
мекнул на допинговую дисквалифика-
цию Марии. Хотя гораздо более точ-
ное объяснение невозможности  тако-
го союза дала экс-пятая ракетка мира, 
а ныне теннисный эксперт Анна Чак-
ветадзе: «Микст и одиночный разряд 
- это как Марс и Земля. Первый точно 
не для Марии, которой к тому же сей-
час нельзя раздваиваться». 

По мотивам Агаты Кристи
Квалификация турнира «Большо-

го шлема», в которой разыгрывают-
ся 16 путевок в основную сетку, само 
по себе представительное соревнова-
ние. У мужчин на Уимблдоне в отбо-
рочном турнире выступили три рос-
сийских теннисиста. И в каждом круге 
выбывал один. 

Не удалось повторить француз-
ский сценарий Алексею Ватутину. На 

«Ролан Гаррос» он впервые в карьере 
пробился в основную сетку. На Уим-
блдоне в первом круге проиграл аме-
риканцу Бьорну Фратанджелло, имев-
шему 27-й номер «посева». 

Выше, под 23-м номером, был «по-
сеян» Евгений Донской. В первом кру-
ге он на двух тай-брейках обыграл 
опытного боснийца Мирзу Башича. Во 
втором в первом сете уступил на тай-
брейке японцу Ясутаке Учияме. Во вто-
рой партии преимущество теннисиста 
из Страны восходящего солнца было 
более чем очевидным - 6:2. 

Финал квалификации игрался в пяти 
сетах, чтобы победители могли про-
никнуться регламентом Уимблдона. До 
этой стадии добрался Евгений Карлов-
ский, соперником которого стал ита-
льянец Андреа Арнабольди. Битва за 
путевку в основную сетку продолжа-
лась три часа и 22 минуты. Уступив в 
первых двух сетах, Карловский выи-
грал два следующих. В решающем, пя-
том, отыграл пару матчболов на подаче 
итальянца, но все равно уступил. 

У Блинковой остается шанс
У женщин в квалификации стар-

товали восемь российских тенниси-
сток. До финала добрались четыре, а 
две уже обеспечили себе выступление 
в основной сетке. В решающем матче 
отборочного турнира Анна Калинская 
взяла верх над немкой Антонией Лот-
тнер, которая во втором круге обыгра-
ла пятую ракетку квалификации Ната-
лью Вихлянцеву. 

Очень упорным был поединок Вар-
вары Флинк с перешедшей под ка-
захстанские знамена Еленой Рыбаки-
ной. В женской квалификации финал 
также проходил по правилам основ-
ной сетки, и в третьей партии не было 
тай-брейка. Российская россиянка вы-
играла ее у казахстанской россиянки 
со счетом 8:6. 

Не смогла пробиться в основную 
сетку Людмила Самсонова, уступив-
шая опытной бельгийке Янине Вик-
майер. Проиграла в финале квалифи-
кации и Анна Блинкова. Уступая в тре-
тьей партии чешке Терезе Мартинцо-
вой - 1:4, россиянка сумела сделать 
два брейка и сравнять счет. Увы, после 
этого Анна еще раз отдала свою пода-
чу при счете 5:6. 

Впрочем, шанс попасть в основную 
сетку у нее остается. Блинкова была 
«посеяна» в квалификации под вто-
рым номером и остается первой пре-
тенденткой на звание lucky looser. «По-
сеянная» под первым номером ис-
панка с молдавскими корнями Алена 
Большова-Задойнова в первом же кру-
ге проиграла 15-летней темнокожей 
американке Кори Гауфф, которую на-
зывают наследницей сестер Уильямс. 

Репетиция Александровой 
в Истбурне

Большинство звезд мирового тенни-
са сейчас тренируется на Уимблдоне и 
играет на выставочных турнирах в бри-
танской столице. Впрочем, есть и те, кто 
предпочел сыграть на турнирах WTA и 
АТР. Самый престижный на этой неделе 
- женский в Истбурне с призовым фон-
дом почти в миллион долларов. 

До четвертьфинала дошла на нем 
Екатерина Александрова. Во втором 
круге она обыграла «посеянную» под 
10-м номером швейцарку Белинду Бен-
чич, а в третьем взяла верх над Еленой 
Остапенко из Латвии. Рижанка, прои-
грав первый сет и уступая во втором - 
1:2, отказалась от продолжения борьбы. 

Плишкова была настроена серьез-
но и одержала победу в двух сетах, за-
тратив на все про все меньше часа. 

Светлана НАУМОВА
Женщины. Истбурн. Трава. Призо-

вой фонд 998712 долларов. 1-й круг. 
Онс Жабер (Тунис) - Евгения РОДИНА 
(Россия) - 1:6, 7:6, 7:5. Белинда Бенчич 
(Швейцария, 3) - Вероника КУДЕРМЕТОВА 
(Россия, кв.) - 6:3, 6:4. 2-й круг. Екатерина 
АЛЕКСАНДРОВА (Россия) - Бенчич - 6:7, 
6:2, 6:3. Каролина Плишкова (Чехия, 2) - 
Маргарита ГАСПАРЯН (Россия) - 6:3, 6:3. 
3-й круг.  АЛЕКСАНДРОВА - Елена Оста-
пенко (Латвия) - 6:3, 2:1, отказ Остапенко.  
Четвертьфинал. Плишкова - АЛЕКСАН-
ДРОВА - 6:2, 6:0.
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Сообщается, что CAS отклонил жа-

лобу легкоатлетки, однако она не со-
бирается сдаваться. Спортсменка уже 
обратилась в Федеральный суд Швей-
царии, вставший на ее сторону. Что вы 
хотите - это ее выбор, который следу-
ет уважать… И никого из швейцар-
ских сверхтолерантных судей ничуть 
не смутило, что в начале года Семеня 
то ли вышла замуж, то ли… женилась. 
Спутницей жизни 28-летней Кастер ста-
ла ее возлюбленная Виолет Рассебоя. 

Торжественная церемония брако-
сочетания проходила в Претории, не-
веста по имени Кастер, облаченная в 
синий мужской фрак, как истинный 
джентльмен вела за руку невесту Вио-
лет, парившую среди родственников в 
белом свадебном платье, гости желали 
молодым счастья и прибавления в се-
мействе… Свадьба пела и гуляла.

Любопытно, когда у пары пойдут 
дети, швейцарский суд по-прежнему 
будет настаивать, что Кастер Семеня - 
самая настоящая девочка? Так кто же 
из двух мальчик?!
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